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НИЗМУ — ТАКОВ ЛЕ-
МИНСКИЙ HÀKÀ3

КОМСОМОЛЬ Ц А М, 
ЮНОШАМ И ДЕВУШ
КАМ. ТРУДОЛЮБИЕ,
ЖАЖДА ЗНАНИЙ,
ИДЕЙНАЯ УБЕЖДЕН
НОСТЬ, ПАТРИОТИЧЕ
СКАЯ САМООТВЕР
ЖЕННОСТЬ И ИНТЕР
НАЦИОНАЛИЗМ — 
ВСЕ ЭТИ КАЧЕСТВА 
СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕ-
ЖИ ЗАМЕЧАТЕЛЬ-
НОЕ СВИДЕТЕЛЬСТВО 
ТОГО, ЧТО ОНА СВЯ
ТО ВЫПОЛНЯЕТ ЛЕ-
НИНСКИЕ ЗАВЕТЫ,
СТРЕМИТСЯ РАБОТАТЬ
И ЖИТЬ ТАК,
УЧИЛ 
НИН». 
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СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
ВЛАДИМИРА ИЛЬИЧА 
ЛЕНИНА»),

ВЛАДИМИР ИЛЬИЧ ЛЕНИН.
Это имя входит в нашу 

жизнь с самого раннего детст
ва. Стихи и песни об Ильиче, 
знакомое лицо на портретах... 
Но приходит момент, когда 
каждый открывает для себя 
Ленина-вождя, гениального тео
ретика и практика революции, 
самого человечного человека.

На уроках истории и клас
сных часах, на лекциях и науч-
мых конференциях мир 
ских идей раскрывается 
молодежью.

Изучение работ В. И.

ленин- 
перед

Лени-
на занимает особое место в 
формировании характера. Оно 
оазвивает потребность совето
ваться с Владимиром Ильичем 
по всем вопросам жизни, тру
да, учебы.

Проведение Ленинского за
чета, теоретические ' конферен
ции, подготовка к Всесоюзно
му конкурсу студенческих на
учных работ по общественным 
наукам, активная работа лек
торских групп в школах и ву
зах — все это способствует 
более глубокому изучению тру
дов В. И. Ленина. Многие из 
ребят впервые самостоятельно
изучали ленинские работы, 
на вопрос о том, что же 
дало изучение ленинских
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бот, ребята отвечают в анкетах, 
которые мы распространили в 
Свердловском пединституте и
школе N2 2 пос. Заречный.
Студентка первого курса фи-
лологического факультета
Свердловского педагогического 
института Елена Замахина пи
шет: «О трудах В. И. Ленина, 
той роли, какую они сыграли в 
жизни нашей страны, я много 
слышала на уроках истории в 
школе. Первая книга В. И. Ле
нина, которую я взяла в руки, 
была маленькая, в несколько 
листков — «Задачи союзов мо-, 
лодежи». По-настоящему я по
знакомилась с работами В. И. 
Ленина в институте. Теперь, от
крывая тот или иной труд Ле
нина, начинаешь внутренне вос
принимать жизнь своей Ро
дины».

А ученик 9-6 класса школы 
№ 2 пос. Заречный Белояр
ского района В. Исаев в своей 
анкете написал: «Ленин — ве
личайший из всех учителей. В 
этом убеждаешься, читая его 
работы. В них — ответы на 
многие вопросы, которые тебя 
волнуют».

И, конечно, особым внима
нием пользуются работы, об
ращенные непосредственно к 
молодежи. Глубокое воздейст
вие оказывает на молодежь 
речь В. И. Ленина на III съез
де РКСМ.

Ученик 9 класса зареченской 
средней школы Моисеев гово
рит: «Прочитав работу «Зада
чи союзов молодежи», я уди
вительно хорошо представил 
себе настоящего комсомольца 
каким должен быть каждый из 
нас. И хотя с 20-х годов у нас 
в стране произошли большие 
изменения, но задачи, выдви
нутые перед молодежью тог
да. имеют огромное значение 
и в наши дни. Это очень вер
но сказано, что все мы должны 
учиться коммунизму. И не про
сто изучать произведения 
классиков марксизма-лени-

низма, но и всеми силами при
менять теорию на практике».

Изучая произведения В. И. 
Ленина, молодежь стремится 
найти ответ на все проблемы
современности, на самые 
сущные вопросы жизни.
сколько радости и гордости 
пытывает тот, кто сумел в

на- 
И 

ис- 
ра-

ботах В. И. Ленина найти ответ
на волнующие вопросы. Вот
что пишет студентка I курса 
филологического факультета 
Свердловского педагогического 
института Людмила Герасимо
ва: «Полгода учебы в институ
те показали, что изучение ра
бот В. И. Ленина стало для ме
ня необходимостью... У меня 
дома сестра и еще куча родст
венников - подростков, кото
рым все интересно, все объяс
ни. Они везде бывают, все слу
шают и, порой не понимая, 
повторяют за взрослыми. А не
которые взрослые не всегда 
правильно о некоторых вещах 
судят. Ребятишки же быстро 
все подхватывают. Многие во
просы нужно объяснить. Вот
тогда обращаешься 
ищешь у него ответ 
просы».

Люба Палкина,

к Ленину, 
на все вс

студентка
этого же курса, рассказывает 
в своей анкете: «Когда мы 
впервые начали знакомиться с 
произведениями В. И. Ленина, я 
многое не понимала. Они каза
лись мне очень уж сложными. 
А потом к семинарскому за
нятию нужно было законспек
тировать работу «Что делать?». 
Я долго не могла взяться за 
эту работу. Пугал объем, слож
ность проблем, изложенных в 
книге. Когда же начала читать, 
то просто увлеклась. Наверное, 
уловила логичную до гениаль
ности ленинскую мысль. И все, 
что я раньше знала о Ленине, 
приобрело вдруг почву под со
бой, появились собственные 
выводы. Его произведения по
могут мне во многом, но глав
ное, — я научу детей, своих 
будущих учеников, любить и 
уважать Ленина так, как я это 
чувствую своим сердцем!».

А вот еще интересные мыс
ли и чувства, которые возник
ли у студентки Людмилы Пине- 
гиной при изучении ленинских 
произведений:

«Произведения В. И. Ленина 
дают для меня много, как для 
человека, которому строить 
коммунизм. Это — вовсе не 
пышные фразы. Ведь новое об
щество более совершенно, и 
люди его должны быть совер
шенны. Совершенства же ду
ховного, морального невоз

можно достичь, не обратив
шись к ленинским, гениальным 
творениям. Произведения Ле
нина дают оченй многое... Они 
делают нас лучше, чище, прин
ципиальнее».

Идеи В. И. Ленина всегда бы
ли и остаются источником ре- 
•волюционного вдохновения. 
Глубоко изучая произведения 
В. И. Ленина, молодежь видит 
неразрывную связь между ле
нинским учением и повседнев
ностью.

Лучшей проверкой верности 
ленинским идеям является са
ма студенческая жизнь. В хо
де подготовки к Ленинскому 
зачету между студенческими 
группами пединститута, развер
нулось социалистическое сорев
нование за лучшие показатели 
в учебе по общественным дис
циплинам. При подведении 
итогов работы комсомольских 
групп будет особо учитываться, 
как каждый студент изучал 
марксистско-ленинскую теорию 
как работал на семинарских за
нятиях. выступал ли с доклада
ми, рефератами, принимал ли 
участие в теоретических кон
ференциях и ленинских чтени
ях. И тут преподаватели ока
зывают комсомольским органи
зациям, комсоргам групп боль
шую помощь.

При подготовке к семинар
ским занятиям, к научным кон
ференциям преподаватели ста
раются подсказать не только, 
как лучше раскрыть тему, но и 
где найти нужную литературу.

Помогают друг другу и сами 
студенты. На семинарах по об
щественным наукам студент 
филологического факультета 
Павел Копылов был всегда от
стающим. Товарищи по группе 
решили ему помочь. Вместе 
стали готовиться к семинарам. 
Именно тогда Павел и научился 
принципам самостоятельной 
работы, почувствовал интерес 
к изучению работ классиков 
марксизма-ленинизма А вско
ре на одном из семинаров он 
выступил с глубоким анализом

глубже изучить жизнь и дея
тельность В. И. Ленина, его 
теоретическое наследие приве
ло многих в студенческую лек
торскую группу института. 
Только с первого курса фил
фака туда записалось 40 чело
век. Т. Маркова готовит доклад 
на тему: «Ленин об Урале», 
В. Кокорина — «Псевдонимы 
В. И. Ленина», Т. Свалухина — 
«Самый человечный человек», 
Н. Кутявина — «Сверяя жизнь 
по Ильичу». Сейчас каждый из 
них готовит сообщение, подби
рает и изучает литературу по 
избранной теме и одновремен
но с этим на заседаниях лек
торской группы знакомится с 
основами пропагандистской ра
боты, слушает лекции препода
вателей о культуре речи, мето
дике публичного выступления и 
другие. Активная работа моло
дых лекторов начнется во вто
ром семестре, и они готовятся 
к этому. Так, Наташа Буторина 
решила изучить историю Мав
золея В. И. Ленина. Просмотре
ла имеющуюся литературу 
библиотеке, но осталась 
удовлетворенной. Решила напи
сать в Москву — в Музей В. И. 
Ленина. Через некоторое вре
мя получила ответ с краткой 
исторической справкой о соз
дании Мавзолея, с перечнем 
имеющейся литературы по дан
ному вопросу и добрые поже-
лания успеха в работе от 
ных сотрудников Музея 
Ленина.

Хорошим показателем
шения студентов к изучению 
ленинских работ явились ре
зультаты экзаменов. Так, из 84 
первокурсников филологиче
ского факультета 51 сдал исто
рию КПСС на повышенные 
оценки. I

Если первокурсники делают 
первые шаги, то студенты стар
ших курсов уже накопили не
который опыт самостоятельной 
работы над произведениями 
В. И. Ленина и даже ведут на
учно - исследовательскую и 
пропагандистскую работу. Мно
гие студенты взяли темы сво
их курсовых работ, связанные 
с жхФнью и деятельностью 
Ленина. Так, В. Шульгин — 
студент IV курса географо-био
логического факультета—пишет 
работу: «В. И. Ленин — осно
ватель первого в мире социа-
листического государства»,
Т. Устьянцева — студентка это
го же курса: «В. И. Ленин — 
вождь мирового коммунистиче
ского движения».

Оживилась работа научного 
студенческого общества. Сей
час идет подготовка к смотру- 
конкурсу студенческих научных 
работ по общественным нау
кам. 36 лучших работ рекомен
довано заслушать на секциях 
истории, философии, политэко
номии и научного коммунизма. 
Среди них: работа студентки 
111 курса географо-биологиче
ского факультета В. Бабиной: 
«Имя Ленина на карте Роди
ны», студенток немецкого от
деления факультета иностран
ных языков Киселевой и Диа
новой: «В. И. Ленин — ин
тернационалист», студента IV 
курса факультета иностранных 
языков Красноборова: «В. И.
Ленин и НОТ» 
гие работы.

Характерным 
исследователей 
что в процессе 
нинской темой,

и многие дру-

для молодых 
является то, 
работы над ле- 
над лройзведе-

ниями В. И. Ленина у них по
является желание рассказать 

другим о собранном материа
ле, поделитьс/i своими знания
ми, выводами. И студенты идут 
читать лекции, проводить бе
седы в любую аудиторию: в 
студенческие группы, в детские 
библиотеки, на предприятия, в 
школы, выступают перед учи
телями. Много прочитано лек
ций Т. Устьянцевой, Г. Милко- 
вым, В. Бабиной, В. Яковлевой,
Е. Мишининой, 
Н. Полянской,

S. Думанским,
Л. Туровской,

ленинского учения войнах
справедливых и несправедли
вых. Это был радостный день 
и для группы, и для преподава
теля.

Студенты этого факультета 
не ограничились работой толь
ко на семинарах. Желание еще

Н. Сосновских. Это самая ак
тивная группа молодых пропа
гандистов — студентов геогра
фо-биологического факультета.

Своим опытом пропаганди
стской работы студенты охот
но делятся с товарищами. Они 
выступают на институтских се
минарах агитаторов студенче
ских групп, участвуют в работе 
студенческой лекторской груп
пы, встречаются с участниками 
других лекторских групп.

Так, открывая Ленина для се
бя, открывая большой и свет
лый мир, студенты и школьни
ки стремятся уже сейчас рас-
крыть величие 
и для тех, кто 
рядом с ними.

ленинских идей 
живет и учится

кандидат
Т. ЗИМИНА, 

исторических
наук, преподаватель 

пединститута.

ОТВЕТЫ
НА ВСЕ
ВОПРОСЫ

отно-в

науч- 
В. И.

В ШТАТЕ НЕВАДА

ОТКРОВЕНИЯ М. ЛЭЙРДА
ВАШИНГТОН. (ТАСС).

оборонынистр

Лэйрд заявил на пресс-кон-

ШАРИКОВЫЕ БОМБЫ НА ОКИНАВЕрабочих. представителей

СОЛИДАРНОСТЬ С БОРЮЩИМСЯ американского арсенала

ОПЯТЬ —«КАНИКУЛЫ»

нял решение проведении

ВПЕРВЫЕ В ИРАКЕ

на большую

УСПЕХ АРТИСТОВ
СОВЕТСКОГО ЦИРКА ПРАВОСУДИЕ ПО-АМЕРИКАНСКИ

Большой популярностью

властей и других нарушениях, ступной агрессии во Вьетнаме.

по закону ди Сапио полагалось

ПЕЧАЛЬНЫЙ ИСХОД КАРНАВАЛА

Латина

ЗА СЧЕТ НАРОДА

лиардов долларов», которые

М. Лэйрд, находящийся с ин
спекционным визитом в Юж
ном Вьетнаме, обрушился с 
нападками на требование ПО

Ми- 
США

новой серии забастовок пре
подавателей английских школ. 
Ча следующей неделе закро- 
л>тся все 500 школ Бирминге
ма, а с 24 февраля не выйдут

литического совета 
тической партии об 
вьетнамской войны 
всех американских 
течение 18 месяцев.

на работу 2.350 
лей лондонских

преподавате- 
школ. Как

демокра- 
окончании 
и выводе 
войск в

ЛОНДОН. (ТАСС). Нацио
нальный союз учителей при-

закона. Несмотря на то, чти отбывают сейчас в

из Рио-де-Жанейро,

взрыв. Мощность взрыва экви
валентна 20 тысячам тонн три
нитротолуола. Об этом сооб
щила комиссия по атомной 
энергии США.
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«У НАС

МНОГО

ДРУЗЕЙ»

МЕЛВИН ЛЭЙРД —ПРОТИВ ОКОНЧАНИЯ ВОЙНЫ ВО ВЬЕТНАМЕ

СМЕРТОНОСНЫЙ ГРУЗ НА БАЗЕ «УАЙТ БИЧ» • ИГОРЬ КИО ПОЛУЧИЛ

«ПРИЗ ОСКАРА» • СНОВА ВЗРЫВ НА ПОЛИГОНЕ

УРОКИ

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА
МИНИСТРОВ ГДР

БЕРЛИН. (ТАСС). Вопро
сы целеустремленного ис
пользования государствен
ными и хозяйственными ор
ганами страны широкой 
инициативы молодого поко
ления для выполнения на
роднохозяйственного плана 
на 1970 год были обсуждены 
на заседании Совета Мини
стров ГДР. Заседание про
ходило при участии молодых
сельскохозяйственных про
изводственных кооперативов, 
ученых и техников, членов

ВЬЕТНАМОМ
ПАРИЖ. (ТАСС). Француз

ская демократическая конфе
дерация труда в опубликован
ном заявлении выражает со
лидарность с демократически
ми силами, борющимися во 
Вьетнаме. Конфедерация при-

БАГДАД. (ТАСС). В 
иракский порт Басру при
было советское нефтяное 
оборудование, поставленное 

Иракской национальной неф
тяной компании в соответст
вии с советско-иракским со^ 
глашением о техническом

БРЮССЕЛЬ. (ТАСС). В Бель
гии с большим успехом про
ходят гастроли артистов со
ветского цирка Королевский 
цирк в Брюсселе, где высту
пают артисты, неизменно пе
реполнен. По просьбе обще
ственности были даны допол
нительные представления.

молодежных бригад, 
центов, представителей

сту- 
Со-

юза свободной немецкой мо
лодежи.

На заседании выступил 
Председатель Совета Мини
стров ГДР В. Штоф. Он 
подчеркнул, что по отноше
нию к молодому поколению 
СЕПГ и правительство рес
публики постоянно исходят 
из принципа доверия и воз
растающей ответственности 
молодежи за дело хозяйст
венного строительства.

ТОКИО. (ТАСС). На аме
риканскую военную базу 
«Уайт бич» на Окинаве 

прибыло транспортное судно 
с грузом шариковых бомб. 
Об этом сообщило агентство 
Киодо Цусин.

Эти бомбы, широко При-
зывает трудящихся и мировое 
общественное мнение объеди
нить усилия с тем, чтобы соз
дать необходимые условия 
для прекращения войны и бы
строго восстановления мира во 
Вьетнаме.

сотрудничестве в области до
бычи нефти. Местные спе
циалисты подчеркивают, что 
с помощью этого оборудова
ния в Ираке впервые будет
вестись бурение 
глубину.

пользуется иллюзионное ревю 
под руководством Игоря Кио. 
Ему вручен «Приз Оскара», 
присуждаемый артисту цирка, 
выступления которого имеют 
наибольший успех у зрите
лей.

Торжественная церемония спуска на воду 1500-тон
ного морского судна «Андялфельд», строящегося по со
ветскому заказу на Венгерском судостроительном и 
крановом заводе, состоялась в Будапеште. Этим собы
тием трудящиеся А<ндялфельда—большого рабочего района 
венгерской столицы — отметили 25-ю годовщину его 
освобождения Советской Армией.

Снимок МТИ—ТАСС.

СТУДЕНЧЕСКОЙ
СЕССИИ

ПОДЗЕМНЫЕ ЯДЕРНЫЕ
ВАШИНГТОН. (ТАСС). На ис

пытательном полигоне Меса 
(штат Невада) на глубине 400 
метров произведен пятый в 
этом году подземный ядерный

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Поис
тине снисходительным оказал
ся суд в Нью-Йорке к Кар
мину ди Санио (в свое время 
влиятельному боссу демокра
тической партии в этом горо
де), который был уличен в под
купе представителей городских

ференцин в Сайгоне, что он 
намерен «использовать все 
имеющиеся в его распоряже
нии средства, чтобы не встать 
на этот путь».

Министр оборони подчерк
нул, что Соединенные Штаты 
не намерены устанавливать 
твердого графика вывода 
американских войск из Юж
ного Вьетнама.

меняемые 
войсками

американскими 
против народно-

освободительных сил и на
селения Вьетнама, достав
лены на Окинаву со складов

Ямада, расположенного в 
южной части японского ост
рова Кюсю.

указывает газета «Дейли те
леграф», забастовка учителей 
может продолжаться до трех 
месяцев.

Английские учителя требуют 
повышения заработной платы. 
До сих пор правительство и 
местные власти упорно отка
зываются удовлетворить спра
ведливые требования препо
давателей.

ИСПЫТАНИЯ В США

рил его к 2 годам лишения 
свободы Причем ди Сапио мо
жет рассчитывать на досроч
ное освобождение через 8 ме
сяцев.'

В то же самое время многие 
молодые американцы, отка
завшиеся участвовать , в пре

ских тюрьмах
15 лет тюрьмы, судья пригово- сроком на 5 Лет.

ГАВАНА. (ТАСС). 86 убитых. 
15 тысяч раненых и 1 500 аре
стованных — таков печальный 
исход закончившегося в Бра
зилии ежегодного традицион 
ного карнавала, сообщает кор
респондент агентс:ва Пренса

ВАШИНГТОН 
Под аккомпанемент 
ров об «экономии»

(ТАСС)', 
разгово- 

Пентагон
■ продолжает расходовать ог

ромные средства на военные 
цели. Главное счетное управ
ление США в представленном 
конгрессу докладе отмечает, 
что по крайней мере 10 воен
ных программ обошлись аме
риканскому налогоплательщи
ку намного больше той суммы, 
которую запрашивало мини
стерство обопЬны. Так, конеч
ная стоимость нового ракет
ного фрегата, например, в

СЕНСАЦИОННАЯ
НАХОДКА
ВО ФРАНЦИИ

американ- 
заключение

ссылаясь на официальные дан
ные. Отчаянные потасовки, 
ожесточенные столкновения 
участников карнавала, вызван
ные в основном обильным 
приемом алкогольных напит
ков, — вот чем сопровождал
ся карнавал. •

шесть раз превысила заплани
рованные расходы. Как за
явил в конгрессе сена- 
top У. Проксмай, по новому 
бюджету на 1971 финансовый 
год Пентагон «украл 10 мил-

предполагалось 
для неотложных

высвободить 
внутренних

Включившнсь в двухлетку 
«Комсомол — сельской шко
ле», молодые рабочие тур- 
бомоторного цеха № 1 Си
нарского трубного завода ре
шили начать не с планов и 
заседаний, а с конкретного 
дела.

Побывали они в гостях у 
ребят из Позарихинской 
сельской школы, выяснили, 
в чем больше всего нужда
ется школа.

Оказалось, что здесь нет 
оборудования в кабинете 
черчения.

И вот после работы кож- 
сомольцы оставались в це
хе, чтобы помочь своим 
младшим товарищам. Вскоре 
оборудование для кабинета: 
черчения вручили школе.

Комсомольцы цеха шеф
ствуют также и над школой 
№ 3 Каменска-Уральского. 
На одной из совместных 
встреч комсомольцев цеха и 
школы было решено объеди
нить усилия по выполнению 
планов двухлетки. Ведь и 
городские школы во многом 
могут помочь сельским.

— В Каменске-Уральском 
у нас много настоящих и 
верных друзей, — говорят 
сельские ребята.

НА СНИМКЕ: конкрет
ные дела рождаются в сов
местных встречах. Слева на
право: Нина Михайловна Па
рамонова, учитель черчения 
Позарихинской школы, Ни
колай Грахов, секретарь' 
комсомольской организации 
труболитейного цеха № 1, 
Александр Овечкин, член 
комитета комсомола школы 
№ 3. Маша Маляренко. 
старшая пионервожатая 
сельской школы, и Николай 
Казанцев, токарь металло- 
отдела ТЛ-1. обсуждают пла
ны дальнейшей работы.

Снимок И. ИСАКОВА.

ЛО ДВА
ЗАДАНИЯ
В СМЕНУ
БЕРЕЗОВСКИИ. Срочный 

заказ челябинцев — изгото-, 
вить опоры и подвески трубо
проводов — получил коллектив 
котельно-механического заво
да. Объем работы, рассчитан
ный на две недели, передовая 
бригада Михаила Шишкина 
выполнили за три дня. Опоры 
и подвески были отгружены 
досрочно.

Это лишь один пример само-
отверженного труда 
Михаила Шишкина, 
примеров можно

бригады 
но таких 
привести

много. По два сменных зада-* 
ния выполняют ежедневно, 
Виктор Вронских, Леонид По
пов, Сергей Сапегин, Алек- 
сандр Топорков, Рафик Ишбу- 
ларов и Рафик Султанов.

СВЕРХПЛАНОВЫЙ
ЛЕС

ГАРИ. Достойно несут 100- 
дневную ленинскую вахту шо
феры Гаринского леспромхозе. 
Каждый взял обязательство: 
вывозить сверх задания по 10
кубометров 
дневно.

Водители 
лимонов и

древесины еже-

лесовозов И. Фи- 
А. Албычев январе

ское задание выполнили на 139 
процентов и вывезли дополни^ 
тельно 600 кубометров леса.

Две тысячи 
сверхпланового 
январский итог

леса
кубометров

таков
у коллектива

водителей. Это в два раза 
больше, чем предусмотрено 
социалистическими обязатель
ствами.

50 ПРОФЕССИЙ
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«HÄ СМЕНУ! »1 ^13 февраля 1970 г.

вра- 
свое

Но 
еще

гали нам бороться против 
гов и. побеждать, искать 
место в жизни.

Сейчас время другое, 
политические знания стали
нужнее. Слово и идеи партии 
нести в массы — это одна из 
основных обязанностей моло
дого специалиста.

Вот почему экзамен по исто
рии КПСС — это, прежде все-

КАК ВИНТОВКА В БОЮ
Уроки студенческой сессии

только

® Комсомол - сельской школе

ПРИТОКИ • Фоторепортаж
вой

ПОДГО- 
подо- 

основ- 
пожа- 

при-

вем, 
шать 
рами 
ных,

— нередко можно услы- 
от студентов. Инициато- 
и зачинателями интерес- 
хороших дел, в первую

к современным усло- 
марксистско-ленинские

менить 
виям 
идеи. г

хотелось спросить каждого из 
них.

А ведь это едва ли не основ
ное — уметь применить полу

предмета.
Чувствовалось, что к 

товке к экзамену здесь 
шли более серьезно. Но 
ная ошибка оставалась, 
луй, та же — неумение

очень уж скучными.
— Ну, а где же факты 

современной » жизни? — так

из них.

стаж, но и это уже дает

Учебник истории

Но воп- 
Комму- 
оказал-

рии нашей партии, 
рос по Манифесту 
нистической партии

очередь, должны стать акти
висты. А какое же интересное 
и политически грамотное меро
приятие могут они провести, 
если плохо изучают обществен
ные науки.

У тех, кто «плавает» на экза
мене, всегда есть ответ:

— Я же читал.
Но ведь прочитать совсем 

недостаточно для того, чтобы 
хорошо ответить. Почти все на 
вопрос о подготовке к экзаме-

из 
и

умение пересказать

Эти оценки — итог работы 
течение учебного семестра. На
до сказать, итог печальный.

Не стал для этих ребят пер
вый семестр временем, когда 
формируется дружный коллек
тив. Можно, конечно, сослаться 
на неопытность, неумение пра
вильно распределить свое вре
мя. Но не говорит ли это о 
том, что не очень-то на обще
экономическом факультете за
ботятся о первокурсниках. Ведь 
помощь и консультация стар
ших товарищей перед сессией 
очень нужна.

Если первокурсников впере
ди еще ожидают лекции по 
истории нашей партии, то для 
студентов второго курса экза
мен заключает изучение этого

Возле дверей аудитории 
обычная суета. Кто-то стара- 

—- тель но листает страницы учеб- 
' ника, кто-то нервно расхажи

вает по коридору, бросая тре
вожный взгляд на двери. Не
сколько девушек, собравшись в 
кружок, обсуждают варианты 
возможных вопросов.

— Ну вот, — вздыхает одна

курсов общеэкономического 
факультета Свердловского ин
ститута народного хозяйства. 
Будущая специальность — эко
номист. А это значит: выпуск
ник должен обладать широким 
политическим кругозором. Зна
ние истории КПСС — это не

КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ, АРТИ: 
деловое участие в двухлетке.

Чкаловский райком ВЛКСМ 
СВЕРДЛОВСКА: пока одни планы.

НИЖНИЙ ТАГИЛ: темпы на бу
маге.

Академически строгие и пра
вильные ответы казались

ся для него трудным ореш
ком. Да и по второму вопросу 
ответ был недостаточно пол
ным. Что ж, если такие знания 
у комсомольского активистё, 
то что говорить о рядовых 
комсомольцах. С трудом полу
чив «удовлетворительно», Ру
баев с достоинством покинул 
аудиторию. И если как студент 
он все-таки получил положи
тельную оценку, то как комсо
мольский руководитель он этот 
экзамен, безусловно, «завалил».

— Скучно, неинтересно жи-

КПСС дочитать не успела. А 
ведь почти целый день читала.

Мне очень хотелось спросить, 
а что она делала остальные 
4 дня, но девушка уже упорх
нула поделиться своими сооб
ражениями с подругами.

Не секрет, что многие еще 
считают экзамен по истории 
КПСС этаким «разгрузочным» 
экзаменом.

— Главное, прочитать учеб
ник и что-нибудь оттуда за
помнить. Ну, а потом, если 
красиво изложить мысли, все 
будет в порядке.

Ну, а что получается на де
ле? Ответ на это дают сами 
экзамены. Мне пришлось побы
вать на экзаменах по истории 
КПСС у студентов 1-го и 2-го

мысли учебника. Главное — 
уметь самостоятельно оцени
вать те или иные события и 
факты, за строкой учебника 
видеть жизнь.

К сожалению, этого качества 
почти совсем не оказалось в 
ответах первокурсников. Уве
ренно подошел к столу экзаме
натора студент общеэкономи
ческого факультета Рубаев. Он 
сразу же сообщил, что явля
ется заместителем секретаря 
факультетского бюро ВЛКСМ.

— Наверное, будет умный, 
содержательный ответ, — по
думала я.—Ведь занимаясь под
готовкой и проведением Ле
нинского зачета, он, навер
ное, не раз обращался к исто-

ну рассказали, что читали учеб
ник, конспекты. Может быть, в 
таком упрощенном понимании 
задач и кроется ошибка. Со
браться в общежитии, вместе 
подумать над наиболее труд
ными вопросами. Может быть, 
даже поспорить. Этот творче
ский подход к подготовке дал 
бы, наверное, более хорошие 
результаты.

Нельзя сказать, что плохо на 
экзамене отвечали все. Грамот
ные ответы были, но они как-то 
затерялись в общей массе се
рых ответов.
, И почти никому не удалось 

связать свой рассказ с совре
менностью. Конечно, это сразу 
не приходит. Этому нужно 
учиться. Учиться на семинарах, 
и, конечно, в ходе Ленинского 
зачета. А результаты экзамена 
у первокурсников говорят, ко
нечно, не в пользу комитета 
ВЛКСМ, который проводит Ле
нинский зачет.

Окончательные итоги у пер
вокурсников были такие: две 
отличные оценки, пять «хоро
шо», четырнадцать «удовле
творительно», четыре «неуда».

ценные знания на практике.
— Как же так? — может 

спросить кто-нибудь. — Не
ужели в повседневной работе 
мне пригодятся эти знания?

Вспоминаются наши студен
ческие годы. Голодное, холод
ное, но очень счастливое вре
мя. В нетопленых читальных 
залах мы читали ленинские ра
боты. А вечером в строю чо
новцев шли охранять завоева
ния Советской власти. Это бы
ло очень счастливое время, 
потому что идеи Ленина помо-

го, экзамен на мировоззре
ние. Проверяются не только 
знания студентов, но и работа 
комсомольской организации, 
учебной комиссии.

Именно с этой точки зрения 
и нужно рассматривать экзамен 
по истории партии. И готовить
ся к нему каждый день, каж
дый час, каждым хорошим де
лом.

БОЛЬШОЙ ИРБИТ: где же вы, комсомоль
цы!

РЕКИ
НЕ К 

ВЛКСМ
ЛИЦУ КОМИТЕТАМ 

«САМООБОЛЬЩЕНИЕ

СИНАРА ТГАП 
и прокатчики. И что

НОВОЙ БЮРОКРАТИЧЕСКОЙ ПО 
ГРЕМУШКОЙ»!

СЕРДИТСЯ
Для каменцев двухлетка 

«Комсомол — сельской шко
ле» не явилась неожиданно
стью. Многолетняя дружба 
производственников и школь
ников давно уже здесь ста
ла традиционной. О ка- 
менск-уральских Макарен
ко много рассказывали, пи
сали. Их эксперимент, воз
никший на чистом энтузиаз
ме, приобретал научную ба
зу. Целую методику создали 
комсомольцы. Их опытом за
интересовалась даже Акаде
мия педагогических наук 
РСФСР.

Когда VI Пленум ЦК 
ВДКСМ объявил двухлетку, 
каменские ребята к своей 
проверенной формуле «Ва
вод — школа» прибавили
еще одно слагаемое—«Сель
ская школа».

Но действие сложения 
производить не совсем лег
ко, если одно из слагаемых 
названо, но еще не совсем 
известно по своему составу. 
Одного энтузиазма и преж
них педагогических находок 
оказалось недостаточно.

Как в школе бывает, одни 
ученики быстрее решают за
дачу, другие раскачиваются
дольше, чем решают.

Осенью состоялось 
горкома ВЛКСМ, 
время ’ как почти все 
приятия города могли 
сентябре доложить о 
двухлетки, об участии 
сомола в подготовке

бюро
В то 

пред- 
уже в 

ходе 
ком- 

сел ь-
ских школ к учебному году,
комсомольцы Синарского
труоного завода не выдержи
вали соревнования.

После критики на бюро 
Синара «рассердилась» и 
сразу дала основательный 
рывок, обгоняя других и по 
количеству оборудованных 
мастерских в сельских шко
лах и по идеологической ра
боте.

Теперь уже план, спущен
ный Синарским райкомом 
ВЛКСМ, показался слишком 
узким, и комсомольцы, воо
ружившись блокнотами, от
правились в Черноусово, 
Кремлевское, Беловодское, 
Позариху, чтоб увидеть, как 
живут подшефные школы, уз- 
нать"их заботы. Все это бы
ло сделано за один день.

Сегодня в области, пожа- 
' луй, нет уже района, города, 

который не составил бы кар
тотеку по состоянию сель
ских школ. Но как бесконеч
но долго тянется этот «орг- 
период»' Сам процесс пла
нирования рассматривается 
как выполнение «пункта 
двухлетки».

Для каменцев оргпериод 
был коротким. Комсомольцы 
Синарского трубного заво
да быстро выполнили на
чальный этап двухлетки. 
Каждый цех передал своим 

. подшефным библиотечки. На
до сказать, помощь школь
ным библиотекам или кон
церты — об этом каменцы 
даже и не говорят, рассказы
вая о двухлетке: дело ■ это 
обычное, рядовое, всегда бы
ло и всегда будет. А вот
'Изготовление сложных наг
лядных пособий для физико- 
химического кабинета Поза- 
рихинской школы или обору
дование слесарной мастер
ской для юных черемховцев, 
оформление пионерской ком
наты -т дело не одного дня, 
йо зато какое Дело! Сколько 
творчества, сколько усилий 
проявляют ребята из трубо
литейного: и волочильщики.

главное, здесь 
надо заставлять,

никого
самое 

не
убеждать,

организовывать — ребята за
нимаются двухлеткой с энту
зиазмом, весело.

Сейчас готовятся к лыж
ному агитпробегу в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина. Продумывают 
оформление, лозунги, скло
няются над конспектами лек
торы, разучивают новую 
программу самодеятельные 
артисты. Агитпробег явится 
и проверкой исполнения ра
бот по двухлетке: тут уж, 
как говорится, увидишь и 
плоды своего труда и услы
шишь от сельской детворы 
истинную оценку его.

Куда сложнее шли и идут 
дела по двухлетке у комсо
мольцев сельскохозяйствен
ных районов. Скажем, ар- 
тинцам или сысертцам нелег
ко дались шаги в двухлетку. 
Сердись не сердись, но ког
да нет такой основательной 
базы, как у каменцев, — ни 
теоретической, ни матери-

пункт: «Создать на предприя
тиях оргкомитеты по руко
водству двухлеткой «Комсо-
мол сельской школе».
Срок — январь 1970 года». 

Как раз самое время! Для
других подводить итоги
первого года (VI пленум ЦК 
ВЛКСМ состоялся в марте 
1969 года). Для Чкаловского 
райкома комсомола — толь-
ко начинать 
руководства 
дальнейших 
лить
руководство

работу. Система 
определена и в 

пунктах: «Уси- 
педагогическое

по
в двухлетке»,
тать систему заданий, осо-
бых поручений
цам И 
школ...»,

пионерам
«Рекомендовать

альной, трудно войти в
ритм; И все-таки они в него 
входят.

Двухлетка в помощь сель-

проведение дней открытых 
дверей на предприятиях по 
программе...».

Эх, еще бы один пункт по 
уничтожению всех этих пунк
тов. Поближе бы к практиче
ским делам в помощь сель
ским школам Сысертского 
района!

Вот, к примеру, Нижнета
гильский горком ВЛКСМ 
скупо, но по-деловому отчи
тывается о своих делах. По
смотрим- некоторые данные

ской школе часть Ленин
ского зачета, причем практи
ческая часть. Не случайно 
сегодня стоит вопрос не о 
том, что ты собираешься де
лать, а что ты сделал, чем 
ты помог сельской детворе, 
как ты решаешь ленинский 
наказ. Молодое поколение,

из официального отчета 
1969 год, присланного 
обком комсомола:

Оборудовано

говорил Владимир Ильич,
«...должно все задачи своего
учения ставить так. чтобы
каждый день в любой дерев
не, в любом городе молодежь 
решала практически ту или 
иную задачу общего труда, 
пускай самую маленькую, 
пускай" самую простую».

И если комсомольцы Ар- 
тинского завода металлоизде
лий оборудовали кабинеты 
домоводства, электротехники, 
физики и химии в ряде школ 
района, если в Пристанин- 
ской школе появилась новая 
физико - химическая лабора-
тория — дело рук 
мольцев совхоза 
ский»,—это и есть

KOMCO- 
«Артин- 
деловое

участие в двухлетке. Если в 
Азигуловской и Сажинской 
школах, благодаря помощи 
сельских комсомольцев, есть 
кабинеты тракторного де
ла, — это конкретный шаг к 
решению вопроса о создании 
на селе грамотной армии мр- 

• ханизаторов.ОПЕРАЦИЯ«43 МИНУС 40»
О механизаторах, навер

ное, думали и в Чкаловском 
райкоме Свердловска, когда 
составляли план двухлетки 
на 1970-й год. На это весе
лое размышление наводит 
один из многочисленных оп
тимистически выдержанных 
пунктов: «Организовать мо-
топробег по району», 
чем, это, пожалуй, 
конкретный пункт,

Впро- 
самый 

направ-
ленный на организацию соб
ственных действий.

К плану прилагается кар
тотека школ с указанием 
шефствующих предприя
тий — одним словом, то са
мое, что надо бы сегодня чи
тать в отчетном графике. Но
отчетные колонки 
прочерками:

В году 1970-м 
видимо, решительно 
ликвидировать все

пестрят

райком, 
настроен 
эти про

черки. Об этом свидетельст
вует план. И прежде всего 
его первый, самый гля»™-’’’

Уральский обувщик

В

участию 
«Вырабо-

комсомоль- 
[ сельских

человек работает 
этом коллективе, 
лиона пар обуви

фабрики.
Раскройку кожи вручную

М. ЗОЛОТДВИНА, 
кандидат исторических наук,

сейчас в 
12,5 мил- 
год выпу-

скают наши обувщики.

Эти снимки отражают лишь 
частицу многогранной жизни

право гордо называться ураль
ским обувщиком.

А в конце с конвейера схо
дят всевозможные модели: от 
изящной туфельки до ботинок 
для работающих на вибрацион
ных агрегатах.

Дела общественные. Таисия 
Петровна Винокурова работает 
на фабрике уже 30 лет. Люд-

Правофланговые пятилетки ■■■■■■■■

ПРИМЕТАСЕКРЕТ
за 

в

В 1936 году фабрика «Урал- 
обувь» выпустила первые 200 
пар обуви. За много лет, про
шедших с той поры, измени
лись и фасоны, и технология 
производства, и объем продук
ции, Появились у фабрики да
же свои филиалы — в Нижнем 
Тагиле, Наменске-Уральско.м, 
Белоярке. Более семи тысяч

сгйчас можно увидеть лишь в 
экспериментальном цехе. Здесь 
работают самые опытные ма
стера. Их руки делают первые 
образцы.

Массовое производство моде
ли идет на конвейерах. На од
ном из них, в самом его нача
ле, работает Александр Са
вельев. Полгода — его трудо-

мастер-
ских — 43.

Отремонтирована школа в 
селе Першино Ирбитского 
района.

Построена средняя шко
ла в селе Ключи Ирбитско
го района.

Вот это темпы! Учитесь у 
тагильчан: за один только 
и то неполный год двухлет
ки — целая школа! Правда,
как выяснилось, школу : 
строит колхоз «Искра»,
сдача ее планируется 
1971 году.

Мастерских, правда, 
рудовайо 43 минус 40.

эту
, и 

в

обо-

Частные детали? Малень
кие неувязки? Но зачем же 
такой солидной комсомоль
ской организации, как Ниж-
нетагильская, 
немасштабными

А некоторые

пользоваться

ские организации 
не определились
«шефство» и 
ская двухлетка», 
летку» выдается 
ская работа, 
ранее;, а подчас 
цы не имеют к 
ству никакого

де талями? 
комсомоль- 
до сих пор 
в понятиях

« комсомоль- 
За «двух- 
вся шеф- 

проведенная 
комсомоль- 

этому шеф- 
отношения.

Скажем, в отчете Ирбит
ского райкома комсомола по 

. двухлетке можно найти та
кие хорошие строки о хоро
ших людях: 

«Председатель
В. В. Евдокимов

• бывает в школе...».

колхоза 
регулярно

«Колхоз имени Ленина по
дарил школе телевизор».

«Директор совхоза «Гор-
кинский» Н. А. 
взял шефство над 
учащимися школы».

Ананьин 
слабыми

Нельзя не сказать слов
искренней благодарности
этим людям, нашедшим, не
смотря на занятость и мас-
су больших забот, 
работы с детьми, 
вы, комсомольцы 
города Ирбита?

Недопустимо

время для 
По где же 
совхозов и

в
серьезном по целям,

таком
высо-

ком по волне энтузиазма де
ле никакое, даже самое ма
лейшее «комвранье», как на
зывал подобные действия 
В. И. Ленин. Надо, подчер
кивал не раз Ильич, «откры
тыми глазами через все ком
вранье смотреть на правду». 
Иначе вся работа — «нуль, 
хуже нуля, самообольщение 
новой бюрократической по
гремушкой...».

Т. ПАХОМОВА.

АЛЕКСАНДРА

ВОРОБЬЕВА

Говорит, а сам, мёжду тем. 
со спокойной деловитостью 
уже устанавливает резец в по
ложение, необходимое.для пов
торного захода: здесь, на стро
гальном, он готовит металли
ческие планки для техниче
ских весов и, задав нужный ре
жим работы, идет к фрезерно
му станку — с минуты на ми
нуту подадут заказ и к нему.

— Научился сразу на обоих

ВРЕМЕНИ

мила Щепина (справа), конеч
но,—много меньше. На она 
всегда находит общий язык и с 
молодыми, и с ветеранами це
ха. Не случайно Людмилу вы
брали в бюро ВЛКСМ. В кол
лективе, где каждый третий— 
комсомолец, это и почетно, и 
ответственно.

Е. БИРЮКОВ.

Снимки автора.

спрашиьали...

Нижнетагильский медикоин
струментальный не назовешь 
гигантом: завод весь уместил
ся в двухэтажном здании. Его 
цехи можно обойти за несколь
ко минут. Но и на этом заводе 
работают люди, «ей труд помо
гает всей стране ускорить за
вершение пятилетки.

Как сообщил экономист за
вода Юрий Мизин, предприятие 
ежегодно выпускает продук
ции почти на два миллиона
рублей. Это, конечно, 
уж много. Однако и 
инструменты, приборы 
способления тагильчан 
димы медицинской

не так 
немало:
и при- 
необхо- 
службе,

оберегающей самое важное — 
здоровье трудящихся.

Потому в ближайшем буду-
щем начнется 
переоснащение

техничесное
завода,

он заметно расширится и
сам 
ста-

нет производить новые виды 
инструментов — более точных 
и надежных, улучшенной кон
струкции.

Сотни человек составили кол
лектив мединоинструменталь
ного. Слава многих рабочих 
выходит за пределы предприя
тия, и среди них заслуженно 
называется комсомолец Алек
сандр Воробьев.

Комсомольске - молодежная 
смена мастера Анатолия Ещен
ко, где работает Александр, 
производит механическую об
работку заготовок. Работа тон-

кая, пока единственная в своем 
роде.

— Воробьев уже человек 
двадцать выучил своему де
лу, — рассказывали мне, — и 
каждый потом отличился за
видным, кан у самого Саши, 
умением...

Из сказанного следовало, 
что программу минувшего года 
Воробьев перекрыл почти на 
50 процентов, что в свои двад
цать пять лет он успел порабо
тать председателем заводского

управляться, —- 
мне потом, — да 
но, потому что

пояснил он 
это и нетруд-
сейчас пусть 

даже неудачную заготовку по-

комитета 
в завком 
является 
сомола.

Иногда 
го героя

ДОСААФ, избирался 
профсоюза, а сейчас 

членом комитета ном-

представляешь свое- 
до встречи. И Сашу

Дадут, знаю уже, как ее обра
ботать без задержки...

Когда Саша рассказал, что 
не мыслит себя без рационали
заторской работы (придумал 
сам, как за один раз вместо 
двух снимать фаску на не* 
скольких заготовках — ско
рость проточки ниже, и мож
но одновременно подавать на 
резец охлаждающий раствор), 
я понял секрет его успеха: он 
просто отдавал все время делу, 
перенимал лучшее у других, 
творчески осмысливал работу.

Характерной приметой редакционной почты в новом 
году стали письма, авторы которых просят сообщить 
адреса техникумов, готовящих специалистов сельского хо
зяйства. Это и понятно: молодежь села, получив восьми- 
десятилетнее образование, горит желанием продолжить 
его, чтоб потом, с большей отдачей и пользой, трудиться 
в своих хозяйствах на избранном ими поприще.

А вот письмо несколько иного рода. Горожанин В. Кос- 
тюкович (Новая Ляля) просит сообщить ему адрес сель
скохозяйственного техникума, где готовят руководящий 
состав для колхозов и совхозов.
а

в 
в

«Я слышал, —• пишет он, —: что такой техникум есть, 
где он' находится, не знаю».
Взяв это и другие письма, наш корреспондент пошел 
областное управление селйского хозяйства и обратился 
отдел подбора и подготовки кадров с просьбой ответить

я представлял себе ноепно сло
женным парнем. Неторопли
вым в движении и в разговоре. 
Таким он и оказался.

Разговорились 
тому что четко 
станок не очень

быстро, по-
отлаженный 

отвлекал Во-
робьева. Мне хотелось понять, 
нак удается ему работать поч
ти всегда высокопроизводи
тельно. В январе и марте меся-
чный план
процентов, 
августе —

выполнен на 158 
в апреле, июне и

более чем на 180, а
в июле, сентябре и декабре — 
на 225 и выше.

— Я ведь не болтаться в цех

И еще 
деталь: 
вать на 

"гать на

одна немаловажная 
Воробьев любит бы- 
природе —■зимой бе-
лыжах, летом водить 

ребят в турпоходы, во время
отпуска ездить в места не-
знакомые (весь юго-запад Сою
за объездил). Он приходит в 
цех хорошо отдохнувшим и
потому работает с ) 
вием, от души.

Чтобы довершить

удовольст-

неболь-
шой портрет этого комсомоль- 
ца, добавлю в заключение, что 
свою личную пятилетку Во
робьев выполнил еще три ме
сяца назад и в числе первых 
на заводе сдал Ленинский за-иду, резковато сказал

робьев и. смягчившись,
Во- 

доба-
ю. сюткин, 
наш собкор.

вил: — Все же девять лет у 
станка...

и.швится своим труиом коммунист токарь ТавдиШкого ме
ханического завода Георгий Изымбаев. Любую работу сделает чисто, аккуратно, а главное _  
качественно. Ведь недаром его считают в цехе одним из лучших молодых станочников. С 
честью носит Георгий высокое звание ударника коммунистического труда.

Снимок Л. БАРАНОВА.

на вопросы, поставленные нашими читателями.
— Что касается адресов обычных техникумов, го-

ворит зоотехник Валентина Григорьевна Федорова. — 
то они общеизвестны. Их у нас три. Красноуфимский ве
дет подготовку специалистов средней квалификации по 
специальностям: технйк-механик, техник-электрик и агро
ном. Особенность его та, что право на поступление имеют 
только те, кто имеет восьмилетнее образование.

— Значит, окончившие 10—11 классов не прини
маются?
- Да:
— Режевской сельхозтехникум имеет два отделения: 

бухгалтерский учет сельскохозяйственного производства, 
промышленное и гражданское строительство. И только 
Ирбитский имеет зоотехническое, ветеринарное и пчело
водное отделения. «

— Скажите: есть ли такие техникумы или отделения 
при них, где готовят руководящий состав для наших кол
хозов и совхозов?

— Пока нет. Но Министерство сельского хозяйства пла
нирует открыть ряд отделений при техникумах. В нашей 
области такой первой ласточкой должен стать Красно- 
уфимский совхоз-техникум, где будут готовить агро
номов-организаторов. В этом же году должны начаться 
•занятия по подготовке зоотехников-организаторов в Ир
битском сельскохозяйственном техникуме.

— Валентина Григорьевна, - кто будет пользоваться 
правом поступления на эти нозЫе отделения?

— Предпочтение будет отдано лицам, имеющим 8-лет
нее образование, с условием, что они представят прием
ной комиссии рекомендации администрации своих хо
зяйств и партийных органов.

— А может случиться, что получить диплом .органи
заторов сельскохозяйственного производства пожелают 
лица, имеющие среднее образование и которые уже зани
мают руководящие посты на селе. Как решается этот 
вопрос?

— Будут зачисляться на учебу управляющие совхозов, 
заместители председателей колхозов, бригадиры, но 
только те, кто проработал в соответствующей должности 
не менее трех лет.

колхозов, бригадиры, но

Когда п^дполагается начать занятия?
В июле псе группы долины быть уже укомплекто

ваны. Это точно. Конкретно же назвать дату начала за
нятий сейчас не могу.
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ВЗРЫВА НЕ ПРОИЗОШЛО
С декабря 1944 года Буда

пешт окружало плотное коль
цо советских войск, сжимая в 
мощные тиски фашистский 
гарнизон. Чтобы избежать 
бессмысленного кровопроли
тия, советское командование 
предложило гитлеровцам гу
манные условия капитуляции. 
Они были отвергнуты, а наши 
парламентеры подло убиты. 
Осталось — штурмовать го
род.

В те часы, когда заканчива
лись последние боевые приго
товления, на дунайском остро
ве невдалеке от села Медьер 
появился немецкий офицер. 
Он пробрался сюда по проло
женной под рекой канализа
ционной трубе. Его «визит» 
был связан с тем, что на этом 
небольшом клочке земли на
ходились машинные отделения 
и отстойные колодцы, питав
шие водопроводную сеть Бу
дапешта.

Осторожно приоткрыв люк, 
офицер воровато осмотрелся. 
Увидел солдата в венгерской 
форме:

— Зови начальника охраны.
Появившемуся перед люком 

лейтенанту гитлеровец отры
висто пролаял:

— Сюда всех! Солдат, рабо

чих! Иметь список находящих
ся на острове. Быстро!

Из канализационной трубы 
вылезли еще три фашиста. У 
одного на плече болтался те
лефонный аппарат, на спине 
другого разматывалась катуш
ка с проводом. Третий солдат 
облокотился на крышку люка, 
положил рядом автомат.

— Связь, Макс, — повернул
ся гитлеровец к подчиненным. 
Взял телефонную трубку: — 
Господин майор? У аппарата 
Вайс. Остров наш. Что? Вас 
понял. — А подошедшим венг
рам прокричал целую речь:

— Слушай приказ! Хожде
ние по острову и выезд из не
го запрещаю. Где список? Так... 
запомните: если кто сбежит,
будут расстреляны все. Рус
ские не должны знать, что на
ходится на острове. Я иду за 
саперами. Они заминируют 
берега, подходы к служебным 
помещениям, машины. Если 
русские придут на остров, он 
станет для них островом смер
ти. Хайль Гитлер!

Гитлеровец убрался в люк. 
Когда он исчез, охрана и рабо
чие разбились на группки, за
шептались.

Дядюшка Михаль Барна, 
один из самых уважаемых ра

бочих на острове, предло- 
жиЛ: — Спасение острова 
нужно брать в свои руки. Да
вайте создадим комитет для 
руководства нашими действия
ми.

Комитет пригласил на пере
говоры инженера Кальмана 
Линденмауера.

— Чтобы не пришли фашист
ские саперы, нужно затопить 
канализационную трубу, кото
рая связывает остров с Буда
пештом.

— Но это же бесчеловеч
но! — вскричал Линденмау- 
ер. — Там будут люди.

— Люди? Это фашисты-то 
люди? — побледнел пожилой 
рабочий. — А вы знаете, как 
они поступили с моей семьей? 
Подорвали, не предупредив 
никого, дом, в котором спали 
моя жена и дети. Для того, 
чтобы расширить сектор об
стрела.

■ — Я пущу воду в трубу, — 
выдохнул инженер.

Ночью дядюшка Михаль пе
ребрался на другой берег, в 
расположение советской части. 
И хотя он плохо знал русский 
язык, главное сказал. Да и пе
реводчик помог.

Командир батальона майор 
Капустин немедленно связался 

со штабом полка. Оттуда теле
фоны зазвонили в дивизию и 
дальше — к. самому команду
ющему фронтом.

Маршал подошел к карте, 
нашел село Медьер, дунай
ский остров. Он понимал, что 
при штурме превращенного в 
крепость Будапешта погибнут 
многие. И вдруг та^ая возмож
ность — гитлеровцы сами ле
зут в петлю. Правда, у них ос
танется Дунай, который пере
секает город. Но это всего по
лоска воды, нетрудно воспре
пятствовать пользоваться ею. 
И оставшийся без воды Буда
пешт сдастся.

Безусловно, с военной точ
ки зрения, лучшего и желать 
нельзя, раздумывал маршал. 
А с политической? Гитлеров
цы требуют от будапештского 
гарнизона стоять насмерть. Но 
враги знают, что Советская 
Армия все равно освободит 
венгерскую столицу. Не слу-. 
чайно же Геббельс уже бор
мочет по радио: «Одна Вена 
нам дороже десятка Будапеш- 
тов».

Значит, то, что готовится на 
дунайском острове, заплани
ровано преднамеренно. Что
бы затем растрезвонить на 
весь мир о жестокости совет

ских войск. Конечно, впослед
ствии истина восторжествует. 
Но это будет потом, а сейчас 
вместе с жертвующими собой 
фанатиками гитлеризма при
мет муки гражданское населе
ние двухмиллионного города. 
Ведь из-за нехватки воды нач
нутся эпидемии... Можно ли 
пойти на это? Нет! Битва идет 
не с будапештцами, не с венг
рами, а с фашизмом!

И опять звенели телефоны. 
Гитлеровцев с острова вы
гнать. Водопровод в Будапеш
те должен работать!

— Таково наше решение, то
варищ Барна, — сказал майор 
Капустин.

— Я не ожидал иного, — 
прошептал дядюшка Михаль.
• — Как вы считаете, товарищ 

Барна, — продолжал Капу
стин, — хватит роты для того, 
чтобы захватить остров?

— Не нужно роты, товарищ 
майор. Ее выдвижение будет 
замечено. И могут возникнуть 
осложнения с затоплением 
трубы, по которой гитлеровцы 
пробираются на остров. Но 
одного человека все же про
сим у вас. Если потребуется 
рота, просигнализируем.

Вернувшуюся лбдку встре
тил Линденмауер:

— Пришли немецкие сапе
ры, прогнали всех из диспет
черской, устроили там штаб.

...Вайс медленно извлек па
рабеллум. Лицо инженера 
стало белее стен.

— Видите стрелку? Она от
клоняется. Это означает, что 
вода продолжает проникать в 
трубу.

Взгляд фашиста прирос к 
стрелке.

— Даю двадцать минут на 
устранение аварии.

— Невозможно, господин 
капитан. На то, чтобы ее отка
чать, потребуется дня три.

Капитан снова схватился за 
оружие:

— Отправляйтесь на объек
ты. Скорее!

А сам выбежал из помеще
ния. Вслед за ним двинулась 
боевая группа венгерских ра
бочих, а среди них — и совет
ский офицер. Его военное об
мундирование и автомат на 
груди скрывала широченная 
рабочая куртка.

У люка собрались гитле
ровцы. Отталкивая друг 
друга, они лезли под землю.

Гитлеровец принес подрыв
ную машинку. Теперь нель
зя было терять ни мгновения. 
Советский офицер выстрелил 
в фашиста. Поздно. Тогда он 
бросился к люку и прыгнул 
вниз на гитлеровца... Взрыва 
не последовало.

Полковник 
А. ЗЕЛЕНЦОВ.

ЛЕНИНГРАД. В залах 
Русского музея открылась 
юбилейная выставка произве
дений ленинградских худож
ников, посвященная 100-ле- 
тию со дня рождения В. И. 
Ленина.

НА СНИМКЕ; у картины 
художника С. Ласточкина 
«Ленин и дети».

Фотохроника ТАСС.

Уникальные 

тургеневские 

документы
АКАДЕМИК МИХАИЛ АЛЕ

КСЕЕВ О СЕНСАЦИОННОЙ

НАХОДКЕ ВО ФРАНЦИИ.

Как известно, великим рус
ский писатель Иван Сергеевич 
Тургенев долгие годы провел 
во Франции. В последние два 
десятилетия своей жизни он 
был тесно связан со многими 
видными деятелями литерату
ры и искусства, дружил с Фло
бером, Эдмонтом Гонкуоом. 
Доде. поддерживал добрые 
отношения с еще молодыми в 
ту пору Золя и Мопассаном, 
с крупными музыкантами, ком
позиторами. художниками. И 
именно во Франции недавно 
было сделано поистине сенса- 
иионное открытие: обнаруже
ны несиольно сотен ранее не 
известных писем Тургенева и 
н Тургеневу. Их передали На
циональной библиотеке Фран
ции правнуки Полины и Луи 
Виардо.

Известный советский акаде
мик Михаил Алексеев, недав
но выезжавший во Францию 
по приглашению Сорбонны и 
Университета в Бордо, почет
ным доктором которых он яв
ляется. тан комментирует это 
событие:

— Десять лет назад в Па
рижской Национальной библи
отеке. где хранится много ру
кописей Тургенева, я уже зна
комился с известными тогда 
письмами великого русского 
писателя. Впоследствии эти 
письма и рукописи советские 
ученые использовали для пол
ного академического тридца
титомного собрания сочинений 
Тургенева. Но то, что мне до- 

ч велось увидеть сейчас, никому 
из литературоведов Советско
го Союза еще не знакомо. Сен
сационное приобретение фран
цузских славистов включает в 
себя., во-первых, около двух
сот писем самого Тургенева к 
Полине Виардо. ее детям Клав
дии, Клоди, Марианне и Полю, 
а во-вторых, ответы адреса
тов на эти послания.

Французские тургеневеды в 
настоящее время готовят изда
ние избранных документов из 
новой находки. Книга должна 
выйти в свет в нонце 1970 
года. После этого Институт 
русской литепатуры Академии 
наук СССР (Пушкинский дом) 
получит возможность осущест
вить более полное советское 
издание.

Значение обнаоуженных ov- 
кописей для советского турге- 
неведения велино. Они проли
вают свет на многие эпизоды 
жизни и творчества великого 
русского писателя. сообщают 
огромное количество ранее не 
известных фактов, которые по
могут глубже осмыслить ряд 
обстоятельств его г ложной 
судьбы. Кроме того, найденные 
письма введут нас полнее, чем 
это могли сделать прежние 
документы, в самую cvth обще
ния Тургенева с литераторами, 
артистами. музыкантами и 
художниками Европы той 
поры. Словом, находка наших 
французских коллег — подлин
ный праздник для всех иссле
дователей тургеневского насле
дия, для почитателей великого 
таланта Ивана Тургенева.

С. КОТОН. 
(АПН).«НАРОДЫ МИРА0 ЛЕНИНЕ»

— так называется сборник, 
выпущенный в свет издатель
ством политической литерату
ры. Включенные в книгу ма
териалы — яркое свидетель
ство огромного влияния идей 
Ленина на все человечество. 
Об этом говорят видные дея
тели коммунистического и ра
бочего движения, обществен
ные деятели, ученые и писа
тели, простые люди Европы, 
Азии, Африки, Америки, Авст
ралии.

8 сборнике опубликованы 
высказывания о Ленине и его 
учении представителей почти 

Ц 70 стран мира. В них выраже
ны чувства безграничной люб
ви и уважения к Ильичу, уве
ренность в торжестве его идей 
на всех континентах пла
неты.

(ТАСС).

ФРГ:ВОЗРОЖДЕНИЕ ДУХАГИТЛЕРОВСКОГО ВЕРМАХТА
ФРАНЦИЯ:УДЕЛ ТРУДЯЩИХСЯ- ИММИГР АНТОВ- ДИСКРИМИНАЦИЯ
ЦЕЙЛОН:
ЮБИЛЕЙ 
РАБОЧЕЙ 
ГАЗЕТЫ

«ТОРГОВЦЫ 
сном»

Это произошло в Обервиль'е, рабочем пригороде Пари
жа. В одной из комнатушек старого дома африканские 
рабочие-иммигранты разожгли кучу древесного угля в 
старом тазу, чтобы спастись от холода. Они плотно за
крыли дверь и окна. Наутро были обнаружены трупы пя
ти африканцев, которые отравились угарным газом. Двое 
других рабочих в тяжелом состоянии были отправлены в 
больницу.

В доме, где произошла эта трагедия, ютятся свыше 
пятидесяти африканцев -' иммигрантов — по десять че
ловек в каморке, где едва уместились их железные кой
ки. Здесь нет водопровода, электричества и газа. Хозя
ин дома безжалостно обирал африканцев, заставляя их 
платить по 70 франков в месяц за койку. Таких домовла
дельцев называют во Франции «торговцами сном».

Драма в Обервилье еще раз напоминала об отчаянном 
положении трудящихся-иммигрантов во Франции. Почти 
каждый день в порты Марселя, Бордо и Гавра приезжа
ют выходцы из африканских стран. С большими трудно
стями добираются они до Франции в поисках работы, 
куска хлеба. Часто билет покупается в складчину всей 
африканской деревней. Эти иммигранты легко попадают в 
руки, разных проходимцев.

Бегут от нищеты, преследований во Францию также 
итальянцы, испанцы и португальцы. Среди них много негра
мотных, забитых крестьян, которые тайком переходят фран
цузскую границу. Как сообщает журнал «Кайде дю ком- 
мюнисм», во Франции насчитывается сейчас 3,4 миллио
на иммигрантов 60 национальностей.

Согласно официальным данным, каждый четвертый 
рабочий во Франции — иммигрант. Создание такой боль
шой резервной армии труда при хронической безработи
це в стране входит в стратегию французской буржуазии, 
которая использует ее для ведения наступления на жиз
ненные права и профсоюзные свободы рабочего класса 
Франции. Неграмотные, не знающие зачастую француз
ского языка, не имеющие квалификации, иностранные 
рабочие подвергаются неслыханной эксплуатации. Их 
частый удел — дискриминация, расизм и шовинизм. Они 
заняты в строительстве, металлургии и металлообраба
тывающей промышленности, а также в сельском хозяйст-' 
ве как поденщики.

85 процентов из них не имеют никакой квалификации, 
работают чернорабочими. Один иммигрант из трех не 
умеет ни писать, ни читать. Большинство получают зар
плату менее 600 франков в месяц, что ниже официаль
ного прожиточного минимума. Трудящиеся-иммигранты 
живут в бидонвилях, в антисанитарных условиях. Их 
поселения, пишет журнал «Люди и иммиграция», «напо
минают лагеря для военнопленных». Они ютятся 'в погре
бах, бараках или снимают койки. Во Франции существу
ет 225 бидонвилей, из которых большинство приходится 
на парижский район. Здесь осело подавляющее большин- 
стйо трудящихся-иммигрантов.

Хозяева, нанимающие иммигрантов, экономят на тех
нике безопасности. Так. например, за год в строитель
стве произошло в общей сложности 350.000 несчастных 
случаев, из которых свыше 138.000 приходится на рабо
чих-иммигрантов. Директор по вопросам населения и миг
рации Мишель Массене признал на страницах газеты 
«Монд», что африканская иммиграция во Францию пред
ставляет «дикую иммиграцию». Прогрессивные француз
ские газеты называют безжалостную эксплуатацию ино
странных рабочих во Франции «современной торговлей 
рабами».

Французская компартия ведет среди них большую по
литическую и идеологическую работу. Она—самый вер
ный и надежный защитник их жизненных интересов. 
ФКП решительно выступает в поддержку требований 
трудящихся-иммигрантов, за ,их право на равенство с 
с французскими грудящимися. Парламентская группа 
ФКП в Национальном собрании внесла законопроект о 
статусе трудящегося-иммигранта. Французские коммуни
сты заявляют, что только в совместной борьбе против 
всевластия крупного капитала иностранные рабочие могут 
добиться улучшения условий труда и своего положения.

Р. СЕРЕБРЯННИКОВ.
Париж. корреспондент ТАСС.

Инвентаризация 
бундесвера

С первых дней января в За
падной Германии идет так на
зываемая «инвентаризация» 
бундесвера, О ней широкове
щательно объявил в своем но
вогоднем приказе боннский 
военный министр Гельмут 
Шмидт. Во. исполнение этого 
приказа во многих гарнизонах 
проходят встречи министра с 
командными кадрами западно
германской армии. Шмидт 
лично инспектировал одну из 
зарубежных баз бундесвера — 
на итальянском острове Сар
диния.

Что же означает эта «инвен
таризация» вооруженных сил 
ФРГ? Окончательно ее резуль
таты, как значится в приказе 
Шмидта, станут известны толь
ко через, полгода. Однако не
которые характерные особен
ности можно отметить уже 
сейчас.

Прежде всего речь идет о 
дальнейшем наращивании 
ударной мощи бундесвера. 
Боннский бюллетень «Эксклу- 
зив-динст» сообщает о новых 
рекордных военных заказах на 
общую сумму от восьми до 
десяти миллиардов марок. 
При этом стоит заметить, что 
уже давно прошли те времена, 
когда вооружение для запад
ногерманской армии покупа
лось за границей. Теперь и 
оружие, и боеприпасы произ
водятся в самой ФРГ. На гам
бургских и кильских верфях 
строятся двенадцать подвод
ных лодок, десять ракетных 
катеров и четыре эсминца. 
Концерн Флика получил за
каз на шестьсот бронетран
спортеров класса «Хермелин» 
(«Куница»), сто тридцать вер
толетов поставит бундесверу 
известная западногерманская 
авиационная фирма «Мессер- 
шмидт-Бельков».

Для координации этих все 
возрастающих военных поста
вок в боннском военном ве
домстве создан специальный 
пост — «уполномоченного по 
вопросам военной техники». 
И поистине символично, что 
этот пост был предложен ди
ректору концерна Тиссена — 
Момзену, занимавшему такую 
же должность в гитлеровском 
министерстве вооружений.

Не менее символичны и 
традиции, в духе которых стре
мятся воспитывать солдат 
бундесвера. Новейший раке
тоносец, только что пополнив
ший состав военно-морского 
флота ФРГ, назван именем гит
леровского адмирала Лють
енса, командовавшего в сво^ 

Исполнилось 5 лет газете «Атта» («Правда»), основанной 
на Цейлоне по инициативе Коммунистической партии. За этот 
небольшой срок газета заслужила уважение и популярность 
среди рабочих, крестьян, студентов, прогрессивной интелли
генции.

Редакция газеты находится в густонаселенном районе сто
пины Цейлона — Коломбо, где живет, в основном, рабочий 
люд.

I азета много внимания уделяет предстоящему ленинско
му юбилею. Еженедельно в ней публикуются материалы, по
священные вождю мирового пролетариата.

НА СНИМКЕ: работник редакции Арнолис Аппухами про
сматривает свежий номер газеты «Атта».

Снимок В. ШКАЛЯБИНА. Фотохроника ТАСС.

время известным пиратским 
крейсером «Бисмарк». В этой 
связи западногерманская прес
са не преминула процитиро
вать верноподданнические те
леграммы, которые Лютьенс 
посылал с борта «Бисмарка» 
своему обожаемому «фюреру». 
И таких махровых гитлеров
цев, как Лютьенс или фельд
маршал Роммель (его именем 
назван второй ракетоносец), 
ставят в пример солдатам бун
десвера.

К возрождению духа гитле
ровского вермахта особенно 
рьяно призывает командую
щий сухопутными вооружен
ными силами ФРГ генерал 
Шнец. В последнее время на 
страницах западногерманской 
печати широко обсуждается 
его проект «реформы бунде
свера». Одно из важнейших 
положений этой реформы — 
«возрождение солдатских тра
диций минувшей войны». 
«Бундесвер, — пишет в связи 
с этим газета «Нойе Рейн цай- 
тунг», — должен быть непо
средственно пристегнут к вер
махту». Кстати сказать, так оно 
уже и делается. Ведь Шнец, 
да и многие другие генералы 
бундесвера — это в прошлом 
старшие офицеры гитлеров
ского вермахта. Кое-кто из них 
даже считает, что уже боль
ше нет необходимости маски
роваться под «демократов». С 
таким откровенным Призывом 
выступил недавно генерал 
Грасхай. Но он, видимо, все 
же поторопился. Гельмут 
Шмидт, заняв пост главы бонн
ского военного ведомства, 
уволил в отставку не в AÀepy 
болтливого генерала. «Но где 
гарантия, — заявила «Нойе 
Рейн цайтунг»,— что значи
тельная часть офицерского 
корпуса не думает так же, как 
Грасхай». В этом можно даже 
не сомневаться, когда чита
ешь «Записки генерала Щне- 
ца».

Вот в каком направлении 
идет «инвентаризация» бундес
вера. Поистине более чем 
двусмысленным комплимен
том социал-демократическо
му военному министру ФРГ 
звучит заявление тадденовско- 
го листка «Дойче нахрихтен» 
о том, что неофашистская на- 
ционал-демократическая пар
тия «рада практическому осу
ществлению ее важнейших во
енных требований».

А. ЖОЛКВЕР, 
корр. АПН—Радио.

Бонн.

МОЖНО ЛИ СТАТЬ 
БЕССМЕРТНЫМ? НИ РА
ЗУМОМ, НИ ТЕЛОМ ЧЕ
ЛОВЕК НЕ ПРИЕМЛЕТ 
СМЕРТЬ. НО ЕСЛИ ТЕЛО 
ЕГО БЕССИЛЬНО ПЕРЕД 
НЕИЗБЕЖНЫМ КОНЦОМ, 
ТО РАЗУМ СРАЖАЕТСЯ 
ДАЖЕ ПОСЛЕ СМЕРТИ.

СУДЬБА АНГЛИЙСКОЙ КИНОХРОНИКИ

Веками народные исцелители вписывали 
мудрые мысли в древние книги. Вписыва
ли словами, смысл . которых мог понять 
только человек, посвященный в тайны на
родной медицины. Одна из этих книг 
«Джуд-ши» была составлена на санскрит
ском языке в V веке до новой эры и толь
ко в VIII веке, переведена на тибетский 
язык. Содержание книги изложено в сим- 
волическо-аллегорическом стиле: без до
полнительных разъяснений и расшифровок 
суть трактата понять невозможно. Это по
служило поводом к написанию многочис
ленных комментариев, 'особенно к третье
му тому «Джуд-ши» («Основы практиче
ского врачебного искусства»). Самым по
пулярным был «лхантав», написанный ти
бетским врачом Дерсид-Санжи-Джам- 
со в XVIII веке. В Монголии и Забайкалье 
он издавался с подстрочным монгольским 
переводом.

Шли годы. Людей, способных разгадать 
«Джуд-ши», становилось все меньше. Сей
час лишь девять таких мудрых старцев 
живут в Бурятской Республике. Вместе с 
сотрудниками филиала Сибирского отделе
ния Академии наук они работают над рас
шифровкой и научным обоснованием поло
жений «Джуд-ши»— основного руководства 
индО-тибетской медицины. Философской 
предпосылкой основ древней медицины 
явился стихийный доисторический матери
ализм, который предопределил объектив
ную оценку единства живого организма с 
окружающей внешней средой. Древние .лю
ди. разумеется, не могли сделать медицину 
тонной наукой. Вот почему многие ошибки, 
допущенные лекарями-самоучками,
становились не только «личной собствен
ностью» их авторов.

Однако те положения и рецепты, кото
рые попадали в «Джуд-ши», были прове
рены сотнями и- тысячами удачных экспе
риментов. Основным принципом лечения 
считалась система от простого к сложному. 
В 31-й главе II тома «Джуд-ши» утвер- 

•ждается. что необходимо лечить болезни, 
как бы поднимаясь по ступенькам лестни
цы: лечить вначале разумным образом 
жизни и деятельности, затем — диетой и 
только после этого приступить к лекарст
вам и хирургическим операциям.

Если познакомиться с многочисленными 
теоретическими трактатами, комментария
ми, практическими наставлениями и атла
сами, можно сделать главный вывод: ле
чение в индо-тибетской медицине рассчи
тано не на устранение отдельных симпто
мов болезни, а на мобилизацию защитных 
сил организма в борьбе с болезнью, то 
есть на повышение иммунобиологических 
процессов.

И все же до настоящего времени сущ
ность этой медицины с научных позиций 
до конца те изучена, потому что она была 
окутана тяжелым религиозным туманом 
буддийской церкви. Ламы всеми силами 
защищали монополию па право дарить лю
дям- (конечно, небезвозмездно) здоровье. 
Отсюда и сложный символическо-аллегори- 
ческий стиль трактатов.

— Научный перевод и расшифровка 
трактатов, физиологические и фармакологи
ческие исследования методов и лекарст
венных средств индо-тибетской . медицины

Одна из крупнейших англий
ских компаний по производст
ву кинофильмов «Ассошиэй- 
тед бритиш пинчере корпо- 
рейшн» была вынуждена скло
нить голову в растущей конку
рентной борьбе с телевидени
ем. Компания объявила о пре
кращении выпуска кинохрони
ки «Патэ ньюс», так как в 
последние годы она приносила 
ей убыток в сумме около ста 
тысяч фунтов стерлингов еже
годно. По словам председате
ля компании Б. Дельконта, это 
решение было принято в связи 
с тем, что «телевидение спо
собно обеспечить более акту
альное освещение текущих со
бытий». *

Но дело, видимо, не только 
в упомянутых соображениях. 
Как заявил Дельконт, вопрос 
изучался несколько месяцев «в 
свете общего положения в со
временной системе кинопрока

та». В результате изучения, в 
частности, выяснилось, что вла
дельцы кинозалов все больше 
увеличивают показ рекламных 
объявлений за счет кинохро
ники.

«Патэ ньюс» впервые увиде
ла свет более 50 лет назад. 
После второй мировой войны 
«Ассошиэйтед бритиш пикчерс 
корпорейшн», испытывая все 
более острую конкуренцию 
телевидения, стала уделять 
больше внимания глубине по
дачи материала при выпуске 
кинохроники и дополнила 
обычный черно-белый фильм 
цветным приложением. Однако 
этого оказалось недостаточно 
для того, чтобы убедить вла
дельцев кинозалов в необходи
мости сохранить показ ново
стей в кино.

Последний выпуск «Патэ 
ньюс» будет показан 26 фев
раля этого года. «Ассошиэйтед

имеют не только исторический, но и прак
тический интерес для медицины, — 
говорит кандидат медицинских наук, руко
водитель тематической группы «индо-тибет
ская медицина» Эльбек Базаром. — Наша 
группа была создана в июле 1968 года. 
Вначале мы организовали по всей Буря
тии поиск людей, знакомых с тайнами 
«Джуд-ши». Они стали нашими консультан
тами и переводчиками. В частности, с .их 
помощью был подготовлен к печати библи
ографический источник по индо-тибетской 
медицине, подобрана рабочая картотека 
синонимов на санскритском и тибетском 
языках.

Работа кропотливая. Нередко приходи
лось очищать «Джуд-ши» от вздорных фи
лософских построений и сенсационных вы
водов, но постепенно «старик разговорил
ся» и Кое-что нам рассказал. В первом то
ме основного руководства — «За-жуд» —- 
кратко излагаются цели и задачи медицин
ской науки, методы диагностики, лечение и 
элементы гигиены, принципы построения 
индо-тИбеТСкой медицины, дается детальная 
аннотация ко всем четырем томам «Джуд- 
ши». Второй том — «Шад-жуд» — состо
ит из одиннадцати разделов, в которых 
раскрыты основы теоретической медицины, 
учение о питании, лекарственных средст
вах.

«Маны-нчаг-жуд» (третий том) знако
мит читателя с основами практической 
медицины, учением о частной терапии с 
указанием рецептурных прописей. «Шэ- 
мэжуд» (четвертый том) — дополнитель
ная основа практической медицины.

Пам удалось перевести с тибетского на 
русский язык Г—II и IV книги теоретиче
ского трактата «Джуд-ши» и составить 
краткий справочник по симптомологии мно
гих болезней. Некоторые положения трак
тата поражают безукоризненной логикой. Но 
в науке не принято верить на слово даже 
древним мудрецам. поэтому «Джуд-ши» 
держит экзамен перед современной меди
циной по всем пунктам ее требований.

В группе ведется, большая экспедцшюн- 
но-лабораторная работа. Научные работни
ки побывали в самых заповедных уголках 
Бурятской, Тувинской АССР и Читинской 
области. Они привезли 150 лекарственных 
средств (растительного, минерального и 
животного происхождения), создали гербар
ный. фонд. Сейчас идет техническая обра
ботка лекарственного сырья.
- Нередко «Джудши» задает нам загад
ки, над которыми ломает голову весь 
коллектив. Так было с «тигровым мясом», 
рекомендованным трактатом в качестве 
ценного лекарства. Казалось все просто: 
убить тигра и использовать его мясо. Од
нако после долгих поисков и проверок вы
яснилось, что «тигровое мясо» — это цве
ток. В общем, после знакомства с «Джуд
ши» испытываешь сложное чувство вос
хищения и подавленности, Сколько зна
ний вложили в эти книги мудрецы и сколь
ко изобретательности потребовалось им, 
чтобы спрятать эту мудрость от непосвя
щенного в таинства исцеления!

С. ОСТРОУМОВ, 
Л. МОНЧИНСКИИ.

(АПН).

бритиш пикчерс корпорейшн» 
намеревается отныне скон
центрировать свои усилия на 
производстве художественных 
фильмов. Но пока еще трудно 
сказать, уготована ли ей * луч
шая судьба и в этой области. 
В последнее время английские 
газеты все чаще публикуют ма
териалы, свидетельствующие о 
суровом кризисе, который пе
реживает кинематография стра
ны. В начале этого года проф
союз работников кинематогра
фии и телевидения Англии об
ратился к правительству с при
зывом принять меры, чтобы 
спасти национальную индуст
рию кино и телевидения от 
грядущего краха и угрозы мас
совой безработицы актеров и 
технических работников.

Ю. УСТИМЕНКО, 
корреспондент ТАСС.

Лондон.
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• Маленькое интервью

Газовый
сторож

Новые приборы, определяющие утечку 
газа, получило недавно из Харькова 
Свердловское областное управление гази
фикации. Наш корреспондент попросил 
главного инженера управления Г. Г. Ба- 
лыбердина рассказать об этих приборах.

— Определитель-утечки газа «ОПГ-1»— 
сказал он, — это небольшой ящичек ве
сом в три-три с половиной килограмма. 
Прибор включается в сеть и устанавлива
ется в подвалах и подъездах домов. Ес
ли система газопровода исправна, прш 
бор молчит и светится зеленой лампоч
кой. Но если он. уловил утечку, то „сразу 
же подает звуковой сигнал и зеленый свет 
меняет на красный. Тогда нужно срочно

вызывать газовиков. Прибор также мо
жет быть соединен напрямую с диспетче
ром аварийной службы.

— Эти приборы будут установлены во 
всех домах?

— Нет. Определитель рассчитан толь
ко на природный газ. В Свердловске, на
пример, природным (не жидким) газом 
снабжены 6 тысяч квартир. А мы полу
чили всего-навсего 40 приборов. Это пока 
очень Мало. К тому же из этого числа мы 
выделили приборы еще и Первоураль
ску, Ревде, Кировграду. Невьянску и дру
гим городам области. В первую очередь 
определители утечки будут установлены 
в домах, прилегающих к магистральным 
газопроводам.

— Управление газификации ожидает 
очередйую партию приборов?

— Пока нёт. Эти-то едва-едва «выко- 
<лотили». Но мы считаем, что подобные 
приборы могут изготовлять и свердлов
ские заводы. Мы смотрели электриче
скую схему, она несложна.

— Вы впервые получили такие прибо
ры?

— Да, впервые. Но необходимость в 
«газовых сторожах» появилась давно. И 
приборы, о которых -хорошо отзываются 
украинские эксплуатационники, значи
тельно облегчат нашу работу.

ИНТЕРЕСНЫЙ
ВЕЧЕР

Словарь русского языка о 
забытом слове «посиделки» 
сообщает: обычай крестьян
ской молодежи собираться По 
осенним и зимним вечерам.

Сегодня в сибирских де
ревнях и городах это слово 
воскресло, но оно приобрело 
другой оттенок.

...Сияют огнями подъезды 
Дворца культуры «Лесохи
мии» в Братске. Здесь уже не 
первый раз проводится ве
чер «русских посиделок». У 
главного входа — макет де
ревянного крестьянского до
ма; иа окнах Дворца — сит
цевые занавески, на столах— 
самовары, в углу — специ
ально сделанная для вечера 
русская печь, возле нее боч
ка с квасом.

Сегодня на очередные «по
сиделки» пришли сотни лю
дей: строители, химики, ме
таллурги, энергетики, лесо
заготовители. Все участники 
вечера в ярких русских ко
стюмах. Много интересного 
ждет гостей, хотя каждый 
из них — сам танцор, певец, 
музыкант.

В одном из залов разме
стились пряхи, вязальщицы, 
кружевницы; в другом — го
сти угощаются чаем с медом 
и баранками, пробуют блины 
со сметаной, пьют квас.

Медленно гаснут люстры 
в зале, зажигаются свечи, 
слышится мелодичная народ
ная песня, задорно пляшут 
танцоры, заливаются гармонь 
и балалайки.

Пляски сменяются хорово
дами, выступлениями скомо
рохов, инсценировками пе
сен, сказок.
• В эти минуты трудно пред
ставить, что где-то рядом в 
Братске льется в формы се
ребристый алюминий, бес
конечной лентой тянется цел
люлоза, работает крупнейшая 
в мире Братская ГЭС...

Снимки Э. Брюханенко.
Фотохроника ТАСС.

50
ПРОФЕССИЙ 
ЛОЛИЯ
ФЕДОРОВИЧА

Пятьдесят профессий освоил 
за свою жизнь Лолий Федоро
вич Голдобин. Трудно перечис
лить все ремесла, какие в со
вершенстве освоил необыкно
венный мастер. Лучше сгруп
пировать их. Так, например, 
он владеет всеми специально
стями деревообработки, ме- 
таллорезания. Имеет часть 
профессий металлургии, элек
тромеханики и других. Старо
му мастеру сейчас 81 год. 
Он — на пенсии.

Еще в 1922 году демоби
лизованный красноармеец 
Голдобин принялся за дерз
кое по тому времени дело: 
решил восстановить разби
тый трактор американского 
производства. Для этого ему 
самому пришлось начертить, 
рассчитать и изготовить маг
нето. Он стал модельщиком, 
токарем, фрезеровщиком, 
электриком.

Затем Л. Ф. Голдобин про
шел курсы усовершенство
вания и стал механиком. 
Двадцать лет его жизни 
были связаны с механиза
цией сельского хозяйства. 
Через его руки прошли трак
торы, комбайны всех марок 
и конструкций, десятки ви
дов сеялок, молотилок, куль
тиваторов.

Лолию Федоровичу при
шлось строить суда. Он уз
нал литейное, клепальное, 
жестяное, кузнечное, плот
ническое дело. В годы Вели
кой Отечественной войны он 
с помощниками построил и 
передал Военно-Морскому 
Флоту катер на 50 мест.

Послевоенные годы ком
мунист Л. Ф. Голдобин JIO- 
святил детям. В Свердлов
ском Дворце пионеров он 
десять лет руководил круж
ком «Умелые руки». Вместе 
с пионерами он изготовил 
модели шагающего экскава
тора, башенного крана. Его 
кружковцы были неоднократ
ными участниками всевоз
можных технических выста
вок.

С. ЕРШОВ, 
плотник.

Наше
справочное 
бюро

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
Сегодня МОЦАРТ И САЛЬЕРИ.

ИОЛАНТА
14-П ДОН КИХОТ
15-11 МОЦАРТ И САЛЬЕРИ.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕ

Сегодня АРГОНАВТЫ 
14-П МЕЩАНЕ 
15-11 ВАРШАВСКАЯ

ИОЛАНТА
ТЕАТР

МЕЛОДИЯ 
Утренние спектакли Захудалое 
королевство, объявленные на 
15-11, ПЕРЕНОСЯТСЯ на 1-Ш в 

10 ч. утра и 2 ч. дня.
СВЕРДЛОВСКИЙ

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 
Сегодня ТРЕБУЕТСЯ ГЕРОИНЯ 
14-11 вечером, 15-П ’ утром 
МАДЕМУАЗЕЛЬ НИТУШ вместо 
объявленного спектакля Дамы 
и гусары. Билеты действи
тельны.
15-П вечером БЕЛАЯ НОЧЬ 
16-П ТАБАЧНЫЙ КАПИТАН

В окружном Доме офицеров 
14-П вечером. 15-П утром 

СИЛЬВА
КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЯ 

ФИЛАРМОНИИ 
Сегодня ФОРТЕПЬЯННЫЙ 

ВЕЧЕР
Нар. арт. СССР, лауреат 

Ленинской премии 
Эмиль ГИЛЕЛЬС 

15-П СИМФОНИЧЕСКИЙ
КОНЦЕРТ

Дирижер — нар. арт. РСФСЙ 
М. ПАВЕРМАН.

Солист — Э. ГИЛЕЛЬС.
КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС»
Сегодня и ежедневно 

новый художественный 
фильм 

СУПРУЖЕСКАЯ ЖИЗНЬ 
(две серии).

Сеансы: в 11 ч. 30 м„ 16 и.. 
20 ч. 20 м.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ОКТЯБРЬ —- Засада.
СОВКИНО 

серии).
Подростки (дво

УРАЛ — Хозяин тайги. Геро
ин. В зале документального 
фильма: Запрещенный вулкан. 
Русский музей. К службе воин
ской готовы.

I Пресс-служба «На смену!»
СЕМЬЯ
И СЛУЖБА

СПАРТАКИАДНЫЕ ВЕСТИ ИЗ КРАСНОКАМСКА И ПЕРМИ • СО-
РЕВНОВАНИЕ, КОТОРОЕ ВЫЗВАЛО БЫ УДИВЛЕНИЕ, ЕСЛИ БЫ
НЕ СОРВАЛОСЬ • НОВЫЙ ЗАЩИТНЫЙ ШЛЕМ

ТЕМП — Подростки (две се
рии).

ЮЖНЫЙ — Агент поневоле 
(две серии).

ДК им. ГОРЬКОГО — Шах
матная новелла.

ДК ВИЗа — В 12 часов при
дет босс.

ДК им. СВЕРДЛОВА — Коме
дианты (две серии).

ЗНАМЯ — Угрюм-реиа (3 В 
4-я серии). Рожденная свобод
ной.

КОМСОМОЛЕЦ — Влюблен
ные.

МИР •— Подростки (две се
рии).

СОВРЕМЕННИК — Анжели

Умение посмеяться над со
бой у французов не переве
лось. Доказательством слу
жит следующее шутливое 
признание репортерам Жана 
Карме (одного из заместите
лей государственного секре
таря): «Дома жена считает 
меня дураком, теща гово
рит — идиот, не хочу даже 
вспоминать, как мепя иногда, 
именуют дети. Но стоит 
прийти в министерство, и на
чинаются чудесные превра
щения; «Добрый день, госпо
дин министр... Мое почтение, 
господин министр...»

Дневник спартакиады
Урала

ВХОД СО ДВОРА

МИНИАНКЕТА
Французский еженедельник 

провел среди читателей мини
анкету. В ней всего один во
прос: «Как должна одеваться 
ваша жена на прогулку?» На
граду получил самый лаконич
ный ответ: «Быстро!».ТЕЛЕ-ЛАКМУС

Дублинский полицейский 
изобрел новый метод контро
ля трезвости шоферов. Вме
сто пробирки он предлагает 
задержанному отыскать в те
лефонном справочнике номер 
какого-либй абонента. Ес
ли поиски длятся более 10 
минут, штраф «за состояние, 
свидетельствующее об упо
треблении алкоголя» неизбе
жен.

АВАНГАРДНАЯ
КУЛЬТУРА

Американская пресса со 
всей серьезностью публикует 
список самых популярных 
художников Соединенных 
Штатов. Среди прочих в нем:

МАЛЬКОЛЬМ МОРЛИ (шко
ла супер-реализма). Девиз 
художника: искусство для ис
кусства. Морли с абсолютной 
точностью копирует страницы 
любых книг. Буква за буквой, 
строчка за строчкой, номер 
страницы, сноски и даже пят
на на бумаге.

ДЖИМ РОЗЕНКВИСТ («туман
ная» школа) размещает в 
произвольном пространстве 
цветные таблицы и обрамляет 
их искусственным туманом. , 
У «картин» не слишком долгая 
жизнь, ибо ветер развеивает 
туман в несколько минут.

ПЕРМЬ. Вот уже который 
день продолжается гонка за 
лидером на спартакиаде Ура
ла. К сожалению, в роли дого
няющего оказались свердлов
чане. А лидер все тот же — 
сборная команда Пермской 
области. Выступив великолеп
но в горнолыжном спорте, 
пермяки набрали максималь
ное количество очков в лыж
ных гонках. Среди главных 
поставщиков очков у сверд
ловчан оказались конькобеж
цы. С какой бы ответственно
стью к каждому старту, как 
бы здорово они ни выступали, 
право же трудно думать, что 
их усилий окажется достаточ
но, чтобы ликвидировать от
рыв. Сейчас все надежды на 
выступление женщин в конь
кобежном спорте, фигуристов, 
двоеборцев, прыгунов с 
трамплина. Правда, впереди 
еще биатлон, лыжные эстафе
ты, лыжные гонки на 5 км у 
женщин и на 50 — у мужчин. 
Но, повторяю, в лыжах пер
мяки сильны. Сказываются 
результаты внимания и усерд
ной работы тренеров коллек
тива этой области.

11 февраля в лыжной гонке 
на 15 км у мужчин победил 
Б. Гизатуллин (Башкирия). А 
вслед за ним идут сразу четы
ре пермяка. Свердловчане за
няли лишь 7, 10 и 12 ме
ста, принеся в копилку коман
ды десять очков. Это меньше, 
чем вклад сельских лыжников 
Свердловской области, кото
рые принесли 18 зачетных оч
ков.

В коньках свердловчане не

имеют конкурентов. Дистан
цию 1500 метров выиграл 
В. Кузовков — 2 мин. 12,0 сек. 
В число 12-ти вошли Б. Ваш- 
ляев, В. Чагин, П. Лефтаев.

Успех сопутствовал сверд
ловчанам и в беге на 10 000 
метров. Правда, В. Кузовкову 
досталось лишь второе место. 
Но он показал себя велико
лепным бойцом. Это, кстати, 
касается и юного Б. Вашляева, 
который после стартов в Пер
ми отправляется в составе 
сборной Советского Союза на 
соревнования в Голландию. 
У Кузовкова—16 мин. 25,8 сек., 
у Вашляева третье место — 
16 мин. 29,1 сек. А победил 
челябинец А. Машков — 
16 мин. 19,1 сек. В число 12-ти 
вошли свердловчане В. Чагин 
и П. Лефтаев. В сумме много 
борья победа досталась В. Ку
зовкову — 183,920 очка, у 
Вашляева второе место — 
185,778.

К сожалению, в беге на 1500 
метров главный претендент на 
победу на этой дистанции 
свердловчанин Е. Кирьянов, 
хорошо пройдя первый круг, 
упал на повороте и выбыл из 
борьбы. Но Евгений добился 
права выступать в финале 
спартакиады народов РСФСР 
на пятисотке.

В Краснокамске в полуфи
нале хоккейного турнира 
свердловчане победили тю
менцев — 23:0 и вышли в фи
нал, где встретятся с челябин 
цами, в тот же день обыграв
шими оренбуржцев.

Наш спецкор.

НОВАЯ ПАРТИЯ
У традиционных политиче

ских партий ФРГ появился но
вый конкурент, во весь голос 
заявивший об участии в вы
борах 1973 года. Новая пар
тия, творец которой некий 
Иоахим Дрейссон, приняла 
название НПС (Немецкой Пар
тии Секса). Дрейссон говорит, 
будто его партия борется за 
полную либерализацию всего, 
что имеет связь с сексом.

ЭСТОНСКАЯ ССР. Нор
мировщица Тартуской гре
беночной фабрики Малл 
Вяхи демонстрирует новый 
защитный шлем для мото
циклистов.

Такие шлемы, снабжен
ные прозрачным экраном 
вместо защитных очков, 

очень удобны. В 1970 году 
фабрика выпустит их 60 
тысяч.

Снимок Э. Нормана.
Фотохроника 

ТАСС.

В поисках кабинета городского комитета по физиче
ской культуре и спорту я дважды прошел по длинному 
коридору горисполкома, перечитал все таблички с указа
нием отделов, но нужной так и не смог отыскать. Лишь 
потом мне объяснили, что вход в комитет за углом, со 
двора...

Ю. Д. Куксов, председатель Березовского комитета, 
знакомя с делами планами физкультурников города в 
нынешнем спартакиадном сезоне, для убедительности 
извлек из карманной книжки вчетверо сложенные два ли
ста бумаги.

— Это наш календарь соревнований городской спарта
киады. 1

Не знаю, почему Юрий Дмитриевич столь бережно 
хранил во внутреннем кармане пиджака этот документ. 
Но в одном убежден точно — не представлял этот кален
дарь для физкультурников и спортсменов Березовского 
никакой или почти никакой ценности. Чтобы не быть го
лословным, попытаемся проанализировать спортивную 
жизнь города. В предыдущей корреспонденции мы уже 
рассказывали о бедах детского спорта. Но эти беды не
разрывны со всей постановкой работы в Березовском. 
Конькобежных секций нет и в помине. Соревнования по 
конькам не проводились. Намечалось одно — в честь 
открытия сезона, да сорвалось. Удивляться здесь не 
приходится. Удивляться пришлось, если бы соревнова
ния состоялись.

А финалом всего — объяснение, которое приходилось 
слышать и в городском комитете физкультуры, и на ста
дионе, и в рудкоме: «У нас нет техники для очистки 
льда». На первый взгляд, объяснение вполне весомое. 
Но... Если бы у кого-нибудь по-настоящему болела голо
ва за развитие конькобежного спорта, то давно можно 
было решить этот вопрос. Смешно, но автогрейдер стал 
тормозом на пути скороходов уральского города. Неуже
ли всерьез можно принять этот довод, приводимый лишь 
для оправдания собственного бессилия. А если бы стар
ты все же состоялись, какая польза была бы от них. 
Кроме галочки, пожалуй, никакой.

Хоккей с мячом также удостоили права значиться в 
календаре. Прошел январь, но ни одного матча первен
ства города не состоялось. В соревнованиях спартакиады 
по прогнозам должны были выступить две команды по 
первой группе и три по второй. В один круг команды 
БЗСК и рудника определили бы чемпиона города. При
том по упрощенным правилам — на льду корта.

Даже соревнования лыжников, которым не нужно 
специальных сооружений, кроме подходящей лыжни, 
дважды переносились. К тому же за весь сезон они вто
рые по счету в Березовском. Своеобразно решили в го
роде отметить год юбилейной спартакиады, включив 
впервые в ее программу биатлон. Что ж, смелость по
хвальная, но и этот смелый шаг может стать красивым 
прожектом. Красивым, но бесцельным. Туговато в го
роде со стрелковым оружием^ Никто еще не выходил на 
трассы биатлона. Да и 'опыт проведения, других соревно
ваний тому подтверждение.

Настораживает и другое. За три месяца зимы не про
ведено ни одного соревнования городского масштаба, кро
ме открытия сезона по лыжам. А все. спартакиадные 
старты втиснуты в прокрустово ложе февраля. Февраль 
должен стать спартакиадным месяцем, но ему не пред
шествовали старты в коллективах физкультуры, цехов, 
участков, шахт, предприятий города. Сама идея спарта
киады, цель которой — вовлечение большого числа тру
жеников города в занятия физической культурой, поиск 
молодых, перспективных спортсменов, мягко говоря, не 
понята физкультурными работниками Березовского и, в 
первую очередь, комитетом физкультуры.

Но неужели на всех предприятиях города спорт — тайна 
за семью печатями? Исключение, пожалуй, составляет 
завод строительных конструкций. Здесь 15 команд уча
ствуют в первенстве завода по хоккею с мячом. Причем, 
пфиятный факт, на заводе занимаются с детьми. Три дет
ских команды выступают в заводском первенстве вместе 
с цеховыми. Чемпион городского клуба «Клюшка чемпи
онов» — «Факел», а играют в нем ребята из подшефных 
школ поселка. Не забыты заводские соревнования лыж
ников, баскетболистов, теннисистов. К сожалению, такой 
массовостью не сможет похвастаться коллектив физкуль

туры рудника. Да и шефством над школьниками тоже. 
Хотя возможностей на руднике ничуть не меньше, если 
не больше. В первенстве территориального совета ДСО 
«Труд» выступает команда «Горняк», но первенство руд
ника не проводится, нет и детских команд. Неплохо вы
ступают лыжники рудника в первенстве территориально
го совета «Труд», но это опять же небольшой круг за
нимающихся. Есть на стадионе «Горняк» спортпавильон, 
но он не для зимних видов спорта.

Конечно, развитием массовости, популяризацией зим
них видов спорта призваны заниматься прежде всего 
ДСО предприятий, но никто не снимает вины и с город
ского комитета физкультуры и спорта, оставшегося в 
стороне от основного своего дела. Сейчас председатель 
Ю. Д. Куксов сетует на то, что ломка городского кален
даря происходит из-за несогласованности в работе город
ского комитета и ДСО предприятий, выставляющих ко
манды на территориальные соревнования. Да, это дейст
вительно так, автономия ДСО явная. А есть ли смысл 
готовиться к соревнованиям, которые не проводятся? 
Вина же в этом целиком на совести городского комитета, 
который не может навести порядок в своем небольшом 
хозяйстве.

А что же городской комитет комсомола, пусть в мень
шей мере, но призванный заниматься развитием детско
го спорта? Отрадно то, что он не стоит в стороне. Но 
обособленность, своеобразная автономия сквозит и* в 
его делах. Организовываются соревнования по хоккею с 
мячом на приз клуба «Клюшка чемпионов», турниры на 
призы горкома комсомола по баскетболу, пусть несколь
ко неудачная, но попытка проведения соревнований по 
лыжам, по настольному теннису. Но планомерной рабо
ты не ощущается. Отсюда и команды-однодневки, 
турниры, по сути дела, лишь по летним видам спорта. 
Ведь тревожное положение, в городе с конькобежным, 
лыжным спортом сталЬ известно не сегодня. Горком про
вел рейд по коллективам физкультуры в начале спортив
ной зимы. Но вопиющие факты, выявленные им, так и 
остались таковыми. Спортивная зима так и не нашла 
прописки в уральском городе.

В январе был проведен еще один массовый рейд по 
борьбе с пьянством. В витрине магазина в центре Бере
зовского красовались потом портреты «королей с БЗСК» 
и «подкидных дурачков» с распухшими носами. Спорт 
не панацея от всех бед, но уверен, займись по-настояще
му спортивной работой комитет физкультуры, горком 
комсомола, советы ДСО предприятий, намного бы сокра
тилось число любителей «сорокаградусной».

Видят ли в Березовском выход из создавшегося поло
жения с физкультурой и спортом? Конечно же. Вот мне
ние директора детской спортивной школы Г. Абакумова:

— В школе два отделения — гимнастики и легкой ат
летики. Необходимо иметь отделения по зимним видам 
спорта — лыжам, конькам, хоккею с мячом. Мы — за!

Это, конечно, дополнительные трудности, хлопоты, но 
директор не пугается их, потому что забота о детском 
спорте — его кровное дело.

В Березовском несколько мелких предприятий, учреж
дений, по спортивной принадлежности относящихся к об
ществу «Спартак». Но такового в городе нет. А, рначит, 
и координировать, направлять деятельность коллективов 
физкультуры никто не может. И вновь автономия — кол
лектив физкультуры автотранспортного хозяйства участ
вует в соревнованиях «Спартака» в любом месте, толь
ко не дома. А у других не хватает сил ни на свои, ни на 
городские соревнования. Год назад бблсовет «Спартака» 
обещал создать городской комитет, но дальше обещаний 
дело не двинулось, и тысячи потенциальных физкуль
турников пока в пассиве.

...«Вход со двора». Символично, что комитет по физи
ческой культуре и спорту оказался на задворках горис
полкома, так же, как и физкультурная работа на задвор
ках жизни этого небольшого рабочего городка.

Н. КУЛЕШОВ, 
наш спец. корр.

Березовский — Свердловск.
«впввивяввшмквтвипввяп^глкппэкяяа
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ка — маркиза ангелов.
ЗАРЯ — Николай Сличенко. 

Угрюм-река (3 и 4-я серии). 
Рожденная свободной.

Им. МАЯКОВСКОГО — Под
ростки (две серии).

ЭКРАН — Девичий монас
тырь.

АВИАТОР — Агент поневоле 
(две серии).

СТАЛЬ — Засада.
ИСКРА — Угрюм-река (1 и 

2-я серии). Николай Сличенко, 
Рожденная свободной.

ПРОГРЕСС — Трагедия гор
ного ущелья.

ЛУЧ — Влюбленные.

НД ГОЛУБОЛ1

ЭКИНЕ
ПЯТНИЦА
13 ФЕВРАЛЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00 — Художе ственный 

фильм «Они живут рядом». 
18.00 — Телевизионный фильм 
«Ильич в ЛондоИе». 18.10 — 
«Дом с мемориальной доской». 
Передача для школьников. 
18.40 — Телевизионные ново
сти. 19.00 — «Педагогические 
раздумья». 19.45 — Киножур
нал. 19.55 — Художественный 
фильм «Они живут рядом». 
21.35 — Документальный фильм 
«Страницы стартов». 22.40 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. «Эста
фета новостей». 23.30 — Теле
визионный театр миниатюр. 
«Наши соседи». Выпуск второй. 
00.15 — Цветное телевидение. 
«Карусель». Телевизионное обо
зрение. 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.40 — Учебная программа. 

Фишка. I! курс. Лекции 3—4. 
20.05 — Высшая математика. 
П курс. Лекции 3 — 4.

14 ФЕВРАЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Гимнастика для всех. 
11.30 — Новости. 11.45 —
«Здоровье». Научно-популяр
ная программа. 12.15 — Музы
кальная программа. 13.15 — 
«В эфире — «Молодость». 
14.00 — «Экран собирает дру
зей». 15.00 — Цветное телеви
дение. Чемпионат мира по лы
жам. Торжественное открытие. 
1G.40 — Показывает Сверд
ловск. По заявкам телезрите
лей. Художественный фильм 
«Богатая невеста». 18.15 — 
«Кругозор*. 19.05 — ПЕРЕДАЧИ 
ИЗ МОСКВЫ. «Летопись полу
века». Телевизионный много
серийный документальный 
фильм. «Год 1923-й». 20.00 —. 
Новости. 20.05 — Бокс. СССР — 
США. Международная встреча. 
22.30 — Ваша точка зрения», 
Беседа с генеральным секре
тарем Коммунистической пар
тии США Гэсом Холлом. 23.05 — 
Цветное телевидение. «Тревож
ное утро». Художественный 
фильм. 00.30 — «Мир социа
лизма». 01.00 — Мастера ис
кусств. Народный артист СССР 
Ю. Гуляев. Концерт-очерк.

«п ^0РАЯ ПРОГРАММА
10.25 — Теоретическая меха-

11 курс. Лекции 3—4.
11.-0 — Марксистско-ленинская 
философия. П курс. Лекции

ПОГОДА
14—15 февраля' по обла

сти ожидается облачная с 
прояснениями погода, вре- » 
менами снег, местами зна
чительный. местами метели, 
ветер юго-западный 7 —12, 
порывы до 18 метров в се
кунду. Температура воздуха 
ночью 10--15. при проясне
ниях до 20. днем 5—10 гра
дусов холода.
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